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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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A retirada repentina do destacamento da 
Polícia Militar de Itacambira deixou os mora-
dores num estado de apreensão. A ausência 
de presença policial nas ruas da cidade gerou 
um clima de insegurança generalizada, levan-
do os cidadãos a questionarem os motivos 
por trás dessa medida abrupta. 

Na reunião ordinária de terça-feira (2/4), 
o vereador Soter Magno (PSD) comentou so-
bre a criação da Delegacia de Meio Ambiente 
e Bem-Estar Animal, em Montes Claros. Ele 
disse que ser reuniu com o delegado Regio-
nal da Polícia Civil, Bruno Rezende, para a 
entrega do ofício. 

A Cemig, uma das principais concessionárias de energia elétrica do Brasil, promove até 7 de maio, um leilão para 
ofertar 59 propriedades em 31 municípios de Minas Gerais, incluindo casas, terrenos e imóveis comerciais. O imóvel com 
maior valor agregado está em Montes Claros. Com lance inicial de R$ 6.469.010, o terreno de 2.445 m2, na área central 
da cidade, funcionava a Agência de Atendimento da companhia. 

Foi deflagrada nessa quarta-feira (3/4), a sexta 
fase da operação Beholders, que prendeu, no inte-
rior do estado de Alagoas, um homem que se en-
contrava foragido da Justiça há cerca de vinte anos. 
A operação foi deflagrada pelo Gaeco de Montes 
Claros em parceria com a Polícia Militar, o Gaeco 
de Alagoas e Promotoria de Justiça de Monte Azul. 

Retirada súbita da Polícia Militar de Itacambira 
gera preocupação na comunidade local

Cemig realiza leilão 59 propriedades 
em várias cidades de MG

Câmara reivindica criação da Delegacia de 
Meio Ambiente e Bem-Estar Animal

Viana defende PEC que amplia licenças 
maternidade e paternidade 
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REGIONAL 4

SAÚDE 6

Dia Nacional do 
Parkinson chama a 
atenção para a 
prevenção da doença

PM e Gaeco captura em 
AL foragido acusado de 
homicídio e outros 
crimes em MG 

EDUCAÇÃO 9

REGIONAL 4

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Inscrição para processo 
seletivo da Saúde 
encerra nesta 
quinta-feira

A proposta do senador mineiro Carlos Viana (Podemos-MG) aumenta a licença 
paternidade para 20 dias, inclusive em caso de adoção, sem prejuízo do emprego e 
do salário. Já a licença maternidade para 180 dias, também em caso de adoção, para 
trabalhadoras da iniciativa privada e pública. A medida é um anseio da população 
conforme pesquisa recente realizada pelo Datafolha. 

POLÍTICA 3

Codanorte Usina de 
Triagem e Compostagem 
de resíduos 
Semimecanizada em 
Icaraí

O Codanorte realiza, nesta sexta-feira (5/4), a 
entrega da Usina de Triagem e Compostagem de 
resíduos semimecanizada que vai beneficiar os 
municípios de Icaraí de Minas, São Francisco, Bra-
sília de Minas, Ubaí, Campo Azul e Luislândia. 
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Burocracia hospitalar: como a IA pode 
transformar o atendimento?

Vídeos são fundamentais para o 
sucesso dos negócios nas redes sociais

Como potencializar a retenção de clientes 
no e-commerce (Parte 2)

Mercado financeiro e as metodologias de ESG: qual a 
importância de integrar externalidades à análise financeira?

BÁRBARA FRAGA
CONSULTORA E ESTRATEGISTA EM IA DA A3DATA

GUSTAVO ALONGE
ESPECIALISTA EM MARKETING DIGITAL E CEO DA ENGAJATECH

LUCAS CASTELLANI
FUNDADOR E CEO DA CARTPANDA

ITALI COLLINI
ECONOMISTA, INVESTIDORA ANJO E 
DIRETORA DA POTENCIA VENTURES

A burocracia é uma realidade 
comum em diversos hospitais bra-
sileiros, concentrando processos 
internos complexos que conso-
mem tempo e recursos preciosos. 
No lugar de um trabalho manual 
intenso, os algoritmos da Inteli-

gência Artificial (IA) vêm como 
uma saída para maximizar essas 
atividades, permitindo que os pro-
fissionais de saúde se concentrem 
no que realmente importa: o cui-
dado com os pacientes.

Um estudo publicado pela An-

nals of Internal Medicine aponta 
que a cada uma hora dedicada 
ao paciente, duas são dedicadas 
à entrada de dados nos sistemas, 
tornando a burocracia o fator que 
mais consome tempo num atendi-
mento. Perde o paciente e perde 

Cada minuto que o empresário 
fica fora do mundo digital signifi-
ca que o seu negócio está ficando 
mais perto do fracasso. É importan-
te frisar que, hoje, qualquer tipo de 
empreendimento pode e deve in-
vestir nas plataformas digitais, nas 
redes sociais para alavancar seus re-
sultados. E esse investimento deve 
ser realizado com uma estratégia 
que esteja de acordo com o seu pú-
blico-alvo e pelas características de 
seus produtos ou serviços. São inú-
meras as possibilidades que podem 
ser exploradas nas plataformas.

Importante destacar que os em-
presários têm aproveitado muito 
mal as redes sociais. Essa afirmação 
parece dura, mas é uma realidade 
de mercado. Muitos empreendedo-
res continuam focando sua produ-
ção em posts carrossel, por exem-
plo, com um conteúdo estático. E 
postam uma vez ao dia, quando 
muito. A dinâmica atual das redes 
direciona que o cenário para quem 
produz conteúdos estáticos não é 

favorável. Estamos numa nova era 
nas redes sociais, na qual os vídeos 
têm grande força de engajamento. 
A produção de vídeos, independen-
temente do segmento ou região em 
que o negócio está estabelecido, se 
faz necessária para se destacar no 
mercado.

O vídeo é uma ferramenta onde 
o empresário consegue demonstrar 
e dar voz ao seu produto ou ser-
viço de maneira direta. Seja uma 
produção mais caseira, seja uma 
filmagem mais profissional, não 
interessa, é essencial investir em 
vídeos para dar destaque ao seu 
negócio nas plataformas digitais. 
Por exemplo, um restaurante ou 
um bar consegue, através do vídeo, 
mostrar o seu ambiente, seus pra-
tos, drinks, de forma mais saborosa 
para quem está nas redes sociais. 
Esse é um setor que muitos em-
presários viraram influenciadores 
digitais e conseguiram resultados 
extraordinários.

Segundo um levantamento feito 

pela Wyzowl, 96% das pessoas já 
assistiram um vídeo para aprender 
mais sobre um serviço ou produto 
e 86% já foram convencidos a fe-
char negócio através desse tipo de 
conteúdo.

Esse conteúdo em vídeo pode 
ser feito em várias plataformas e 
canais, com diversos formatos e 
modelos. Ou seja, é uma forma ver-
sátil que se adapta ao seu público. 
Vale ressaltar que o empresário tem 
uma série de ferramentas que o au-
xiliam na produção desse tipo de 
conteúdo. As possibilidades de gra-
vações são potencializadas por apli-
cativos que auxiliam na edição, na 
legenda, na tradução, na narração, 
etc. Existem todos os recursos nas 
mídias sociais para poder criar e 
construir uma postagem de vídeo. 
Por exemplo, os Reels, que são ví-
deos curtos de memes ou não, são 
uma grande febre, principalmente 
entre os mais jovens. Os famosos 
vídeos do TikTok atingem milhões 
de visualizações.

2 OpiniãO

Não se engane, toda loja online 
enfrenta problemas uma hora ou 
outra, seja um produto extraviado, 
quebrado, trocado ou algo do tipo, 
o importante é como você vai resol-
ver essa situação. Não encare esses 
acontecimentos como uma ameaça, 
mas sim como uma oportunidade 
de conquistar os usuários.

Fortaleça a sua presença via 
e-mails: muitos lojistas não acredi-
tam no potencial do e-mail marke-
ting, mas essa continua sendo uma 
ferramenta poderosa para conquis-

tar e reter clientes. Elabore e-mails 
personalizados com base no com-
portamento de compra do cliente, 
envie e-mails de agradecimento 
pós-compra, recomendações de 
produtos relacionados e lembretes 
de carrinho abandonado.

Você também pode manter os 
clientes informados sobre ofertas 
especiais, lançamentos de produtos 
e datas especiais na loja, mantendo 
sempre a sua marca em destaque 
para que não a esqueçam. Dica ex-
tra: as pessoas adoram receber um 

cupom de desconto especial no dia 
do seu aniversário.

Programas de fidelidade e in-
centivos: está na natureza humana 
buscar algum incentivo ou recom-
pensa imediata para fazer tal ação. 
Por que não aplicar isso na sua loja? 
Os programas de fidelidade são 
uma maneira eficaz de incentivar 
a repetição de compras e promo-
ver a lealdade dos clientes.

Por exemplo, a cada três com-
pras efetuadas, o cliente ganha 
um brinde ou um cupom de des-

conto exclusivo. Use a criativida-
de, ofereça descontos, pontos de 
recompensa ou acesso a pré-ven-
das exclusivas para clientes fiéis. 
Você também pode incentivar os 
consumidores a compartilharem 
suas compras nas redes sociais, 
como mencionado anteriormen-
te. Isso constrói um grande valor 
para a marca e faz o cliente se co-
nectar mais com sua marca.

Otimize sua loja virtual: para 
que as pessoas sintam vontade 
de comprar novamente, o site 

precisa ser otimizado, ou seja, ele 
deve ser fácil de navegar, rápido 
para carregar e otimizado para 
dispositivos móveis. Considere 
que a maioria dos clientes realiza 
as compras pelo celular. Muitos 
deles podem utilizar dados mó-
veis; por isso, é importante que 
sua loja seja acessível para esse 
público.

Facilite o processo de compra, 
oferecendo várias opções de paga-
mento e um processo de checkout 
simples e intuitivo. Além disso, 

incentive a interação dos clientes 
por meio de avaliações, avaliações 
de produtos e seções de comentá-
rios.

Potencializar a retenção de 
clientes na sua loja online é essen-
cial para garantir o crescimento e 
o sucesso contínuo do seu e-com-
merce. Ao seguir essas estratégias 
e insights apontadas, você estará 
no caminho certo para construir 
uma base sólida de clientes leais 
e aumentar a longevidade da sua 
operação.

Ano passado o Elon Musk disse 
“ESG is a scam” (ESG é uma farsa, 
em tradução livre) quando a Tes-
la foi removida do S&P 500 ESG 
index, índice da S&P Global que 
lista empresas que se destacam em 
questões ambientais, sociais e de 
governança (ESG), de acordo com 
a metodologia própria da agência 
de rating.

De lá para cá, tenho visto cada 
vez mais analistas e supostos es-
pecialistas em investimento abra-
çando uma agenda anti-ESG. Parte 
deles, porque conseguiram ideolo-

gizar um debate que deveria estar 
tanto no campo da esquerda quan-
to da direita, pois é transversal aos 
problemas sociais, econômicos e 
políticos.

O ponto é que incluir variáveis 
ESG em análises de investimento 
e ratings de ativos é uma atividade 
historicamente nova. O termo ESG 
e a exigência de incorporação de 
critérios ESG na análise de ativos 
só apareceu pela primeira vez em 
2006 no Principles for Responsib-
le Investment (PRI) da United Na-
tions.

Isso significa que faz apenas 17 
anos na história que o mercado 
financeiro se movimenta pró ati-
vamente para criar metodologias e 
abordagens de análise ESG.

Para se ter uma ideia do ciclo 
de amadurecimento de práticas de 
mercado, a contabilidade financei-
ra por exemplo já era feita há sécu-
los quando Francesco Villa decidiu 
publicar na Itália La Contabilità 
Applicatta alle Amministrazioni 
Private e Pubbliche, em 1840, tra-
zendo o método de partidas do-
bradas.

Levou 133 anos depois disso 
para ser criado o International 
Accounting Standards – IAS, em 
1973, responsável pelo processo 
de internacionalização das nor-
mas contabilísticas. Mais 28 anos 
se passaram até a transformação 
do IAS em IFRS - International Fi-
nancial Reporting Standards, em 
português Normas Internacionais 
de Contabilidade.

Quem atua no mercado hoje 
quase não se lembra mais como 
era pesquisar e comparar infor-
mações financeiras das empresas 

antes de uma padronização inter-
nacional adotada pela maior parte 
dos players.

Minha visão é que estamos 
nessa era pré padronização com 
o ESG. Não se trata de uma farsa, 
ou um golpe, mas sim de uma inte-
gração de externalidades à análise 
financeira que ainda vai levar tem-
po para amadurecer em um padrão 
internacional auditável e adotado 
por todos os agentes de mercado.

Quer dizer, não é porque não 
tinha IFRS em 2000 que a gente po-
dia falar que os esforços de algumas 

instituições em comparar empresas 
e criar métricas de mercado era 
uma farsa.

Do mesmo jeito, agora nós 
temos um campo em pleno de-
senvolvimento e essencial para o 
mercado mapear o que vai além 
de receita e custos para incorporar 
o que afeta o planeta e sua manu-
tenção. Barrar essa transformação 
porque você não entende, não se 
interessa ou tem algum ativo seu 
individualmente prejudicado é 
nadar contra uma corrente muito 
maior que você.

os profissionais da saúde, que se 
veem obrigados a lidar com uma 
demanda dobrada e exaustiva no 
dia a dia.

Trazendo a IA como uma so-
lução para desburocratizar as de-
mandas hospitalares em função 
da sua capacidade de automatizar 
tarefas repetitivas e demoradas, é 
possível utilizar este recurso tanto 
nas áreas de gestão e qualidade, 
até mesmo na facilidade de inter-
pretar grandes volumes de dados 
para promover um atendimento 
mais preciso.

Por exemplo, o uso desta tecno-
logia pode facilitar na otimização 
da gestão dos milhares de itens 
do estoque, prever a demanda por 
suprimentos médicos e até mesmo 
agendar consultas de forma mais 
eficiente. Isso reduz a carga de 
trabalho administrativo sobre os 
funcionários e permite que eles 
se concentrem em atividades mais 
estratégicas, como elevar o nível 
de personalização no atendimento 
aos pacientes.

Outra área em que a IA pode 

desburocratizar os processos hos-
pitalares é na gestão de escala dos 
funcionários, garantindo que haja 
cobertura adequada em todos os 
turnos.

Grandes redes podem fazer uso 
deste recurso no processo de alo-
cação de profissionais, permitindo 
uma comunicação mais eficaz en-
tre as equipes e uma resposta mais 
ágil às demandas dos pacientes, 
além de somar aos benefícios o 
controle de horas extras, que aca-
bam sendo reduzidas, o que im-
pacta nos custos da operação.

Indo além, a IA pode facilitar a 
interpretação de grandes volumes 
de dados clínicos e administrati-
vos, fornecendo insights valiosos 
para a tomada de decisões. Por 
exemplo, algoritmos de IA podem 
analisar registros de saúde eletrô-
nicos para identificar padrões de 
doenças, prever readmissões hos-
pitalares e personalizar tratamen-
tos com base no histórico médico 
do paciente. Isso não só melhora 
a qualidade do atendimento, mas 
também pode reduzir custos e evi-

tar erros médicos.
Na área de saúde, vemos um 

grande movimento de novas apli-
cações de Inteligência Artificial 
para apoiar e desburocratizar os 
processos hospitalares, além de 
trazer na esteira benefícios em 
áreas que lidam diretamente com 
o paciente. Enquanto as Big Techs 
se voltam para ampliar o uso dos 
grandes modelos de linguagem, 
como o ChatGPT e o Gemini, há 
muitas novidades em aplicações 
específicas sendo desenvolvidas 
por empresas especialistas em 
saúde, promovendo uma atuação 
‘cirúrgica’ neste setor.

A Inteligência Artificial tem um 
imenso potencial para revolucio-
nar os processos internos dos hos-
pitais, tornando-os mais eficientes 
e ágeis para benefício do paciente. 
E, ao eliminar a burocracia e auto-
matizar tarefas, a IA permitirá aos 
profissionais da saúde uma dedica-
ção maior de seu tempo e energia 
para o que realmente importa: 
cuidados de alta qualidade e salvar 
vidas.

Logicamente, os vídeos têm 
mais engajamento independente 
da fórmula uitilizada, seja mais 
espontâneo ou mais profissional. 
Normalmente, os mais naturais e 
espontâneos têm grandes chances-
de viralizar. Entretanto, um cres-

cimento orgânico é cada vez mais 
difícil. O ideal é contar com o au-
xílio de uma equipe especializada 
em estratégia digital para construir 
uma marca e ter maior sucesso 
nas plataformas digitais. Portanto, 
o empreendedor deve colocar em 

seu planejamento, necessariamen-
te, um investimento mensal nas mí-
dias sociais. Investir em conteúdos 
em vídeos faz toda a diferença para 
se sair bem em mecanismos de bus-
cas, para fortalecer o institucional e 
alavancar os resultados financeiros.



Montes Claros, quinta-feira, 4.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

A
G

Ê
N

C
I
A

 
S

E
N

A
D

O

Senador destaca que o projeto atende pedido da população

PROGRESSISTAS COM GUILHERME 

O partido PROGRESSISTAS, presidido em Minas pelo 
deputado federal Pinheirinho, apoiará a candidatura de 
Guilherme Guimarães à Prefeitura de Montes Claros. O 
acerto foi feito nessa terça-feira, em Belo Horizonte, em 
reunião que contou com a presença do deputado, do vice-
-prefeito, do vereador Claudim da Prefeitura, presidente 
do CIDADANIA local, e do procurador-geral do Município, 
Otávio Rocha, que poderá sair do PSD e se filiar ao PRO-
GRESSISTAS. 

PROGRESSISTAS COM GUILHERME II

Indo para o PROGRESSISTAS, Otávio, que pretende ser 
candidato a vice-prefeito, se livraria de uma possível in-
tervenção no PSD, seu atual partido. Isso porque o PSD 
mineiro é mais alinhado com o governo federal, que terá 
Paulo Guedes como candidato a prefeito, do que o PRO-
GRESSISTAS, e, diante dos acordos nacionais e estaduais, 
pode ficar com a candidatura petista. O deputado estadual 
Gil Pereira, majoritário do PSD na região, terá voz na dis-
cussão e defenderá a adesão a Guilherme, mas o martelo 
será batido pelo senador Rodrigo Pacheco, pré-candidato 
da centro-esquerda ao Governo de Minas, e pelo ministro 
de Minas e Energia, Alexandre Silveira. Fica a pergunta: 
continuando com Guilherme, Gil aceitaria ceder a vice 
para outro partido? 

TAMANHO DA EMBARCAÇÃO 

Com a adesão do PROGRESSISTAS, a coligação de Gui-
lherme Guimarães deverá ter ainda os seguintes partidos: 
UNIÃO BRASIL, Federação PSDB-CIDADANIA, AVANTE, 
PODEMOS, REPUBLICANOS, PSD, NOVO e PRD. A essa lis-
ta pode se somar a Federação REDE-PSOL, nacionalmente 
ligada ao PT, por isso a dúvida. O MDB de Tadeuzinho, 
se resolver ficar independente, na prática também estará 
nessa composição, já que os atuais vereadores e princi-
pais suplentes do partido fazem parte do grupo da admi-
nistração municipal. Com o PSD pode, hipoteticamente, 
ocorrer cenário descrito na segunda nota desta coluna e o 
NOVO pode compor com o PL, em caso de confirmação da 
candidatura de Maurício da Santa Casa, contudo, hoje, o 
mais provável é o partido de Zema seguir com Guilherme. 

FILIAÇÃO DE RICARDO 

Por falar em NOVO, o subsecretário de Estado de Agri-
cultura, Ricardo Demichelli, que estava no SOLIDARIEDA-
DE de Zé Silva e era até especulado para ser vice numa 
chapa com Délio Pinheiro (PDT), se filiou ao partido do 
governador. O NOVO tem dois subsecretários estaduais 
de Montes Claros. O outro é André Oliveira, da pasta de 
Direitos Humanos, uma das lideranças locais da agremia-
ção. André é filho do coronel Ari Teodoro, que já coman-
dou a Polícia Militar na cidade. 

O QUE RESOLVE UMA ELEIÇÃO? 

Nós, que vivemos o dia a dia da política, costumamos 
apontar diversos fatores como decisivos para resolver 
uma eleição executiva, quando, na prática, não são tan-
tos assim. Há um que supera todos os outros: o índice 
de avaliação do gestor cujo cargo está em disputa. Se um 
gestor tem avaliação boa e ótima acima de 50%, é muito 
pouco provável que ele ou seu candidato à sucessão perca 
as eleições. Da mesma forma que se a maioria da avaliação 
estiver nos índices ruim e péssimo, é muito difícil que o 
candidato do governo vença, ao menos que seja uma elei-
ção em primeiro turno, com várias candidaturas dividindo 
voto. Claro que estou falando de regra e não de exceções. 

O QUE RESOLVE UMA ELEIÇÃO? 2 

As inteligências das campanhas precisam ser muito 
estratégicas nesse quesito. Quem é de situação tem que 
trabalhar para manter ou aumentar a avaliação. Quem é 
de oposição precisa trabalhar para aumentar a rejeição do 
mandatário. Vale, no final, a avaliação da gestão registrada 
na última pesquisa de boca-de-urna, então todos têm tem-
po para agir. É uma coisa que não só parece básica, como 
é básica, mas muita gente não consegue fazer esse dever 
de casa. Ninguém é eleito só porque é bonito ou tem be-
los olhos azuis. Assim como a maioria das coisas da vida, 
política é ciência, com espaço inclusive para as ciências 
exatas. Matemática é uma das disciplinas obrigatórias e 
não optativas para o cálculo político assertivo. 

CONTAGEM REGRESSIVA 

Semana que vem, informo a data até a edição de sába-
do, estrearemos na programação noturna da TV GAZETA 
o FATOS E DETALHES NA TV. Os pré-candidatos a prefeito 
de Montes Claros que ainda não foram contactados pela 
coluna podem fazê-lo pelo Whatsapp (38) 99865-5654. 
Todos terão o seu espaço para apresentar suas ideias. 

Viana defende PEC que 
amplia licenças maternidade 
e paternidade 

Câmara reivindica criação da 
Delegacia de Meio Ambiente e 
Bem-Estar Animal

Plenário aprova urgência para 
novo marco legal das startups

Projeto determina que o 
MS defina quais vacinas são 
obrigatórias no país

Pesquisa recente realizada pelo 
Datafolha e publicada no jornal 
Folha de São Paulo, nesta semana, 
mostrou que 76% dos brasileiros 
querem o aumento da licença pa-
ternidade e 83% o aumento da 

licença maternidade. As duas situ-
ações estão expressas na Proposta 
de Emenda Constitucional (PEC 
58/2023) de autoria do senador 
Carlos Viana (Podemos-MG).

A proposta do senador mineiro 

aumenta a licença paternidade para 
20 dias, inclusive em caso de ado-
ção, sem prejuízo do emprego e 
do salário. Já a licença maternidade 
para 180 dias, também em caso de 
adoção, para trabalhadoras da ini-

Na reunião ordinária de ter-
ça-feira (2/4), o vereador Soter 
Magno (PSD) comentou sobre a 
criação da Delegacia de Meio Am-
biente e Bem-Estar Animal, em 
Montes Claros. Ele disse que ser 
reuniu com o delegado Regional 
da Polícia Civil, Bruno Rezende, 
para a entrega do ofício.

O parlamentar argumenta que 
a criação da delegacia busca aten-
der aos anseios da população de 
Montes Claros e será uma impor-
tante conquista que se agrega às 
ações de proteção animal e do 
meio ambiente. Em parceria com 
a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, a nova delegacia irá 
fortalecer a elaboração de políti-
cas públicas de proteção e defesa 
dos animais, além da realização de 
campanhas educativas para posse 
responsável, apuração de denún-
cias de maus-tratos ou abandono 
e fiscalização junto aos órgãos 
competentes.

“Como é de ampla divulgação, 
Montes Claros possui o segundo 

Será analisado em regime de 
urgência o projeto de lei comple-
mentar que cria um novo modelo 
de investimento para incentivar o 
crescimento de startups. O reque-
rimento de urgência para o PLP 
252/2023 foi aprovado nesta quar-
ta-feira (3) em Plenário. O projeto, 
do senador Carlos Portinho (PL-RJ), 
já foi aprovado pela Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) e tem 
parecer favorável do senador Izal-
ci Lucas (PL-DF). O requerimento 

(REQ 20/2024-CAE) foi apresentado 
pela senadora Margareth Buzetti 
(PSD-MT).

Startups são empresas em fase 
de desenvolvimento cuja atuação 
caracteriza-se pela inovação aplica-
da ao modelo de negócios, produ-
tos ou serviços ofertados. O projeto 
aprovado na CAE altera o Marco Le-
gal das Startups (Lei Complementar 
182, de 2021) para criar o Contrato 
de Investimento Conversível em Ca-
pital Social (CICC). O objetivo é que 

valores investidos em startups sejam 
futuramente convertidos em capital 
social — ou seja, participação socie-
tária na empresa.

Até serem efetivamente conver-
tidos em participação societária, os 
valores investidos não integram o 
capital social da startup, estabelece 
a proposta. Com isso, o investidor 
fica livre de riscos operacionais, 
como dívidas trabalhistas e tributá-
rias. A tributação dos investimentos 
ocorreria apenas após a eventual 

venda da participação societária.
O modelo mais usado atualmen-

te para a realização de investimen-
tos em startups é o mútuo conver-
sível em participação societária. A 
principal diferença é que o CICC 
proposto no projeto de lei não tem 
natureza de dívida. Para o senador 
Carlos Portinho, isso confere mais 
segurança jurídica e transparência 
tributária tanto para startups quanto 
para investidores. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 776/24 deter-
mina que o Ministério da Saúde 
defina, por meio de portaria, quais 
as vacinas são obrigatórias no Brasil. 
O texto, em análise na Câmara dos 
Deputados, insere a regra na Lei de 
Vigilância Epidemiológica.

O projeto também altera o Es-
tatuto da Criança e do Adolescente 

(ECA) para tornar obrigatória a va-
cinação de crianças conforme as de-
terminações do Ministério de Saú-
de. Hoje, a responsabilidade cabe a 
autoridades sanitárias.

Segundo a deputada Adriana 
Ventura (Novo-SP), autora da pro-
posta, a legislação atual não abor-
da como as vacinas são incluídas 

no Plano Nacional de Imunizações 
(PNI) ou quais os critérios para se-
rem classificadas como obrigatórias.

“Para garantir a eficácia e a apli-
cação uniforme das vacinas em 
todo o País, é crucial estabelecer e 
harmonizar a forma pela qual esses 
imunizantes serão incluídos e classi-
ficados como obrigatórios no PNI”, 

explica a deputada.

PRÓXIMOS PASSOS

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas co-
missões de Saúde; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

ciativa privada e pública. 
Para o autor da proposta, “as 

medidas são necessárias para ga-
rantir a proteção à maternidade, à 
gestante, à infância e à família. É um 
período muito precioso e merecido 
aos recém-nascidos. Além de permi-
tir que os pais firmem uma relação 
que durará por toda a existência de-
les”, disse Viana.

A medida também concede tra-
tamento igualitário e isonômico a 
todos os trabalhadores, ao colocar-
mos na Constituição normas que já 
vigoram para os servidores públicos 
federais, nos termos do Decreto n° 
6.690, de 11 de dezembro de 2008, 
e para muitos empregados da ini-
ciativa privada, em razão da Lei n° 
11.770, de 9 de setembro de 2008, 
que instituiu o Programa Empresa 
Cidadã. “Estando na Constituição, 
todos terão os mesmos direitos, 
independentemente da região do 
país ou da empresa em que traba-
lha”, explicou Viana.

A PEC está na Comissão de 
Constituição e Justiça aguardando 
a escolha do senador que será re-
lator.

maior entroncamento rodoviário 
do Brasil, sendo este um dos moti-
vos que fazem com que a cidade e 
a região registrem altos índices de 
crimes ambientais referentes ao 
tráfico de animais silvestres. Em 
contrapartida, nossa cidade é uma 
referência para o Norte de Minas e 
ao receber uma Delegacia de Meio 
Ambiente e Bem-estar Animal es-
tará em conjunto com o Governo 

do Estado, fomentando iniciativas 
cada vez mais concretas de prote-
ção ambiental na região”, comen-
tou Magno.

O delegado Regional de Mon-
tes Claros, Bruno Rezende da 
Silveira, disse que já trabalha há 
muitos anos para tentar viabilizar 
este projeto. “A Polícia Civil recep-
ciona de maneira muito carinhosa 
este pedido e vamos avaliar dentro 

do plano regional com o Departa-
mento, em Belo Horizonte, para 
tentar viabilizar esta estrutura e 
esta ferramenta em Montes Claros, 
para cuidar do meio ambiente em 
todo o seu espectro, como foco 
especial na proteção animal para 
que a gente possa responsabilizar 
os autores e fazer o trabalho que 
precisa da Polícia Judiciária”, disse 
Rezende. (Ascom CMMC)
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Retirada súbita da Polícia Militar 
de Itacambira gera preocupação na 
comunidade local

Codanorte Usina de Triagem e Compostagem 
de resíduos Semimecanizada em Icaraí

Aplicação de crédito 
pelo BNB impacta 
em 2,5 mi de vagas de 
trabalho em 2023

GABRIELE SANTOS

A retirada repentina do destaca-
mento da Polícia Militar de Itacambira 
deixou os moradores num estado de 
apreensão. A ausência de presença 
policial nas ruas da cidade gerou um 
clima de insegurança generalizada, 
levando os cidadãos a questionarem 
os motivos por trás dessa medida 
abrupta.

Segundo informações apuradas, a 
retirada do destacamento da corpo-
ração está relacionada à falta de con-

dições mínimas de segurança e salu-
bridade na sede do quartel da PMMG 
no município. Essa revelação trouxe 
à tona uma série de questionamentos 
sobre a infraestrutura destinada à se-
gurança pública na região e sobre 
as medidas adotadas para garantir 
a proteção dos 4,25 mil habitantes 
daquela cidade.

Em virtude da situação, a popu-
lação se vê dependente dos servi-
ços da Polícia Militar de Juramento, 
o que levanta preocupações quanto 
à eficiência e prontidão no atendi-

mento às demandas de segurança 
naquele município.

Diante desse cenário, a popula-
ção aguarda por respostas das au-
toridades responsáveis, bem como 
por medidas concretas que garan-
tam a segurança e o bem-estar de 
todos os habitantes de Itacambira. 
A Prefeitura, por sua vez, compro-
meteu-se a acompanhar de perto a 
situação e a trabalhar em conjunto 
com as autoridades estaduais para 
solucionar esse impasse o mais rá-
pido possível.

O Codanorte realiza, nesta sex-
ta-feira (5/4), a entrega da Usina de 
Triagem e Compostagem de resí-
duos semimecanizada que vai be-
neficiar os municípios de Icaraí de 
Minas, São Francisco, Brasília de 
Minas, Ubaí, Campo Azul e Luislân-

dia. Na oportunidade, o presidente 
do Codanorte vai fazer a entrega 
simbólica da chave da usina para o 
procurador-geral de Justiça de Mi-
nas Gerais, Jarbas Soares.

Essa obra marca o encerramen-
to de mais seis lixões na região. 

Impulsionar empreendimentos, 
fortalecer a economia, estimular 
a geração de empregos. Estes são 
alguns dos impactos socioeconômi-
cos gerados pela aplicação dos re-
cursos do Fundo Constitucional de 
Financiamento do Nordeste (FNE) 
e de outras fontes operadas pelo 
Banco do Nordeste (BNB) em sua 
área de atuação. O destaque, em 
2023, foi a geração ou manutenção 
de 2,5 milhões de empregos a par-
tir da aplicação recorde de R$ 58,5 
bilhões pelo BNB na região.

Os dados foram divulgados pelo 
Escritório Técnico de Estudos Eco-
nômicos do Nordeste (Etene), área 
de pesquisa do Banco do Nordes-
te. O estudo revela, ainda, que o 
crescimento de 27,1%, em relação 
a 2022, no volume de crédito apli-
cado pelo Banco do Nordeste tam-
bém impactaram no aumento da 
massa salarial em R$ 19,6 bilhões e 
de R$ 68,8 bilhões no valor adicio-
nado à economia.

O presidente do Banco do 
Nordeste, Paulo Câmara, explica 
que o estudo do Etene confirma 
a relevância do crédito produtivo 
como instrumento eficaz de de-
senvolvimento regional. “Além dos 
benefícios resultantes da aplicação 
de crédito produtivo em empre-
endimentos, os financiamentos 
operacionalizados pelo Banco do 
Nordeste impactam significativa-
mente na vida da população ao 
gerar empregabilidade, elevação 

da renda, impostos que estruturam 
os serviços públicos e, assim, uma 
economia mais forte. Esta é a ambi-
ência que contribui para o efetivo 
desenvolvimento da nossa Região”, 
enfatiza o presidente.

Outro marco apontado pelo Ete-
ne foi o volume de arrecadação tri-
butária decorrente dos financiamen-
tos. O total de R＄ 10,4 bilhões deve 
ser direcionado a financiar serviços 
públicos e investimentos em infraes-
trutura na área de atuação do BNB, 
que compreende os nove estados 
nordestinos e parte dos estados de 
Minas Gerais e do Espírito Santo.

“Se considerarmos os impactos 
que alcançam todo o Brasil, a partir 
das atividades produtivas da região, a 
quantidade de empregos gerados ou 
mantidos ultrapassou três milhões 
e R$ 119 bilhões foram adicionados 
à economia brasileira somente em 
2023, a partir das operações do Ban-
co do Nordeste”, acrescenta Paulo 
Câmara.

MINAS GERAIS

Em Minas Gerais, foram aplicados 
R$ 4,3 bilhões pelo BNB em 2023. O 
montante de crédito representou a 
geração ou manutenção de mais de 
77 mil empregos, aumento de R$ 
847 milhões em massa salarial e, ain-
da, R$ 504 milhões na arrecadação 
tributária. O incremento no valor 
adicionado à economia chegou a R$ 
2,5 bilhões. (Ascom BNB)

Moradores clamam por respostas diante 
da ausência de segurança pública na 
cidade

“Com isso, cerca de 70 toneladas/
dia de resíduos sólidos gerados 
nesses municípios não serão mais 
destinadas de forma ambiental-
mente inadequada”, destacou a 
gerente do departamento de sa-
neamento do Codanorte, Patrícia 
Mendes.

A obra foi finalizada e os equi-
pamentos já foram adquiridos, 
agora, a previsão é que a operação 
seja iniciada assim que a Cemig fi-

nalizar o projeto elétrico e instalar 
a energia elétrica.

A triagem do material será fei-
ta de forma mecanizada porque o 
processo inclui o trabalho manual 
e também com máquinas. A obra foi 
viabilizada a partir de uma iniciati-
va do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), em parceria com o 
Consórcio Intermunicipal e Multi-
finalitário para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas (Co-

danorte), através do convênio n° 
17/2022. Ao todo, foram investidos 
R$ 2.999.950,00 para compra de 
equipamentos, valor que foi repas-
sado para o Codanorte por meio do 
Fundo Especial do Ministério Públi-
co (Funemp).

Em contrapartida, os seis muni-
cípios se juntaram e investiram o 
valor de R$ 1.139.63 para a parte 
de edificação, que inclui o galpão 
de triagem e bloco administrativo. 

A área total do empreendimento é 
de 784,44 metros quadrados.

“Estamos construindo um Nor-
te de Minas mais sustentável para 
todos. Unindo esforços, entre os 
setores públicos, privados e o judi-
ciário, vamos cada vez mais avançar 
no desenvolvimento ambiental dos 
nossos municípios”, comemorou o 
presidente do Codanorte e prefeito 
de Francisco Dumont, Eduardo Ra-
belo. (Ascom Codanorte)
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Projeto, que será desenvolvido em 12 meses e está orçado em 
R$ 985 mil, teve recursos captados pela Fadenor 

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

UNIMONTES MONITORAR O SÃO FRANCISCO

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) promoverá pes-
quisa para monitorar a qualidade da água do rio São Francisco, no trecho 
entre Pirapora e Januária, com a participação popular das comunidades ri-
beirinhas. Esse é o principal objetivo da pesquisa “Opará: Observatório cida-
dão da qualidade ambiental no médio São Francisco”, que será desenvolvida 
por pesquisadores dos Departamentos de Biologia Geral e de Geociências 
da Unimontes, em parceria com a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de Minas (Fadenor) e o Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros) https://
novojornaldenoticias.com/noticias/pesquisa-da-unimontes-vai-monitorar-
-agua-do-rio-sao-francisco/

UBERABA TEM PROJETO DE GASODUTO

O secretário de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Inovação de 
Uberaba, juntamente a um grupo de investidores, apresentaram investimen-
tos planejados para a construção de um gasoduto na cidade, durante uma 
reunião no Ministério de Minas e Energia, em Brasília. O projeto faz parte do 
programa Gás Para Empregar do governo federal e conta com o interesse de 
diversas empresas, incluindo a Yara Brasil Fertilizantes e outras indústrias de 
biocombustíveis e produtos químicos. A possibilidade de trazer gás da Argen-
tina foi discutida, mas não descartaram a viabilização do gasoduto com gás 
brasileiro. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://diariodocomercio.
com.br/economia/comitiva-de-uberaba-apresenta-projeto-de-gasoduto-ao-
-mme/)

PROGRAMA DA COPASA BENEFICIA ENTIDADES

A Copasa implementou melhorias em seu “Programa de Subvenção So-
cial” em março, oferecendo um subsídio tarifário de 50% na conta de água 
e esgoto para quase 600 instituições em Minas Gerais, com potencial para 
beneficiar até 11 mil entidades em todo o estado. O programa visa auxiliar 
entidades sem fins lucrativos que atuam nas áreas de assistência social, saú-
de, segurança pública ou educação. A ampliação do programa pela Copasa 
é vista como um exemplo positivo que pode inspirar outras empresas e co-
laboradores a apoiarem o terceiro setor. (Correio da Cidade – Conselheiro 
Lafaiete) https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/35100-programa-
-de-subvencao-social-da-copasa-beneficia-entidades-filantropicas-e-hospi-
tais-publicos)

 

EXPOSIÇÃO INAUGURA EMPÓRIO ARTE

O restaurante Lourdes Square, em Juiz de Fora, inaugura esta semana o 
Empório Arte e Vinho, concebido para integrar arte, decoração e gastrono-
mia. O fotógrafo Fernando Priamo é o primeiro artista convidado, com sua 
mostra aberta ao público até o Dia das Mães. Priamo encontrou inspiração 
na obra “Medusa” de Caravaggio, em Florença, Itália, em 2010, marcando 
sua transição para a arte fotográfica. Sua técnica envolve sobreposições que 
conectam passado e presente, influenciadas pelo renascentismo e pela paleta 
de cores de Caravaggio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora) https://tribunade-
minas.com.br/noticias/cultura/03-04-2024/fernando-priamo-jf.html

 

USIMINAS TRAZ MOSTRA CINECIDADE

O Festival de Cinema movimentará o Parque Ipanema em Ipatinga nos 
dias 12 e 13 de abril com uma programação cultural diversificada. Patro-
cinado pela Usiminas, o evento traz a Mostra CineCidade como parte das 
comemorações do aniversário de 60 anos da cidade. Além da exibição de 
filmes nacionais, haverá atrações musicais e circenses, proporcionando uma 
experiência única de cinema ao ar livre. A programação é gratuita e aberta ao 
público. (Portal Silmara de Freitas – Ipatinga) https://www.silmaradefreitas.
com.br/usiminas-traz-mostra-cinecidade-para-ipatinga/

 
BOM DESPACHO PROMOVE FEIRA

A 2ª Feira da Saúde em Bom Despacho será realizada na Praça da Esta-
ção no próximo sábado (06/04), em celebração ao Dia Mundial da Saúde. O 
evento oferecerá uma variedade de serviços essenciais para cuidar da saúde 
da população, como aferição de pressão arterial, teste de glicemia capilar, 
testes rápidos de sífilis, HIV e hepatite, além de distribuição de preservati-
vos. Práticas integrativas e convencionais de saúde, como auriculoterapia e 
bioimpedância, também serão oferecidas. Profissionais estarão disponíveis 
para orientações sobre diversos temas relacionados à saúde. (Portal Gerais 
– Divinópolis) https://portalgerais.com/bom-despacho-promove-2a-feira-da-
-saude-na-praca-da-estacao/)

 
CATADORES PARTICIPAM DE PROJETO

O novo projeto “Revitalizar - uma proposta interdisciplinar” de fisiote-
rapia desenvolvido pelo Centro Universitário UNA, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Assistência Social (Semas) de Divinópolis, tem como 
objetivo prevenir lesões nos catadores de materiais recicláveis e promover 
a saúde dos trabalhadores. Professores e alunos do curso de fisioterapia da 
UNA farão uma análise do trabalho executado pelos catadores e observarão 
os movimentos mais frequentes. Será realizado um levantamento de queixas 
e demandas dos catadores em relação a dores ou incômodos, seguido de 
orientações e dicas para evitar lesões, incluindo exercícios de fortalecimento, 
alongamentos e ativação muscular. (Portal G37 de Notícias – Divinópolis) 
https://g37.com.br/sem-categoria/catadores-de-materiais-reciclaveis-parti-
cipam-de-projeto-de-fisioterapia-em-divinopolis/)

 
EMATER-MG INCENTIVA SANEAMENTO

O sistema de tratamento de esgoto nas áreas rurais de Minas Gerais, 
por meio dos Tanques de Evapotranspiração (Tevap), tem sido uma solução 
eficaz e de baixo custo, implantada em mais de 3,5 mil propriedades pelo 
Emater-MG. Esses tanques transformam o esgoto em adubo para plantas, 
contribuindo para a preservação ambiental. Além disso, a Emater-MG pro-
move o tratamento das águas cinzas com os Círculos de Bananeiras, evitando 
o acúmulo de água no entorno das residências rurais. (Diário de Manhuaçu) 
https://diariodemanhuacu.com.br/emater-mg-incentiva-uso-de-tecnologias-
-de-saneamento-rural-de-baixo-custo/

COLUNA MG
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4 de abril, Dia Nacional do 
Parkinson

A transição de dietas tradicionais 
para dietas modernas

Brasil supera 1 mil mortes por 
dengue este ano

ÉLID NORONHA

O dia 4 de abril é marcado 
como o dia Nacional do Parkinson. 
Dessa forma, buscamos informa-
ção para que você, leitor, se man-
tenha atento aos cuidados e infor-
mações sobre essa doença.

É uma condição neurológica 
crônica que afeta principalmen-
te a coordenação motora, resul-
tando em tremores, lentidão nos 
movimentos, rigidez muscular, 
falta de equilíbrio e também pode 
provocar mudanças na forma de 
falar e de escrever. O diagnóstico 
é realizado através de exames neu-
rológicos e na história clínica do 
paciente. Infelizmente, ainda não 
há um teste específico que o iden-
tifique a doença para realização de 
prevenção. 

Os sintomas mais comuns são, 
o aumento gradual dos tremores, 
lentidão nos movimentos, cami-
nhar arrastando os pés e uma pos-
tura inclinada para frente. Os tre-
mores geralmente afetam os dedos 
ou as mãos, mas também podem 
ocorrer no queixo, na cabeça ou 
nos pés. Podem ocorrer em um 
lado do corpo ou em ambos e a 
intensidade pode variar entre os 
lados. Esses tremores, conhecidos 
como tremores de repouso, ocor-
rem quando nenhum movimento 
está sendo realizado. Eles podem 

Nos últimos anos, Nutricionis-
tas têm batido bastante na tecla de 
que para realização de uma dieta e 
obtenção de bons resultados, não 
há necessidade de exageros, assim 
como é feito em algumas dietas 
tradicionais. O estigma de “água e 
salada durante o dia” foi quebrado 
desde que estudos comprovaram 
que isso apresenta riscos à saúde. 
Uma dieta rigorosa, quando segui-
da de forma extrema ou por longos 
períodos de tempo, pode causar 
uma série de impactos negativos na 
saúde física e mental. Isso inclui de-
ficiências nutricionais devido à falta 
de variedade de alimentos, perda de 

massa muscular devido à restrição 
calórica excessiva, baixa energia e fa-
diga devido à falta de nutrientes es-
senciais, problemas de saúde mental 
como transtornos alimentares e an-
siedade relacionada à comida, danos 
aos órgãos devido ao estresse físico 
e metabólico, incluindo o coração, 
rins e fígado, além de prejuízos ao 
sistema imunológico, tornando o 
corpo mais suscetível a infecções e 
doenças. Em última análise, dietas 
rigorosas podem levar a consequên-
cias adversas à saúde e não são re-
comendadas como uma abordagem 
sustentável para a perda de peso ou 
a manutenção da saúde geral.

É possível emagrecer de forma 
saudável e sem pular refeições, com 
o acesso a internet, pessoas que pro-
curam o emagrecimento possuem a 
facilidade de acesso a receitas que 
colaboram com o emagrecimento 
mantendo a sustância, sabor e saú-
de. É fato que enfatizamos a impor-
tância da consulta com especialistas 
para aqueles que desejam obter um 
resultado melhor.

De acordo com um estudo reali-
zado pela Universidade Federal de 
Minas Geras (UFMG) em 2022, até 
2030 três em cada dez adultos po-
dem se tornar obesos no Brasil. No 
entanto, a atual geração, apelidada 

O Brasil superou mais de 1.000 
mortes por dengue de janeiro até 
esta quarta-feira (3/4). De acordo 
com o Painel de Arboviroses do Mi-
nistério da Saúde, foram registrados 
1.020 óbitos pela doença no país. 
Ao longo de 2023, o número de 
mortes por dengue chegou a 1.079. 
Conforme o painel, 1.531 morte es-

tão sob investigação e os casos so-
mam 2,6 milhões. 

Na terça-feira (2/3), o ministério 
informou que oito unidades federa-
tivas brasileiras estão com tendência 
de queda no número de casos de 
dengue. São eles: Acre, Amazonas, 
Espírito Santo, Goiás, Minas Gerais, 
Piauí, Roraima e Distrito Federal. 

“Os estados que estão com 
queda foi onde houve o início da 
epidemia. Para esses, a gente pode 
dizer que o pior já passou”, disse a 
secretária de Vigilância em Saúde e 
Ambiente do Ministério da Saúde, 
Ethel Maciel, em entrevista coletiva.

Outros sete estados ainda per-
manecem com tendência de au-

mento: Alagoas, Bahia, Maranhão, 
Mato Grosso do Sul, Pernambuco, 
Rio Grande do Norte e Sergipe. Em 
12 estados, os números estão está-
veis. 

Apesar do cenário, o Ministério 
da Saúde diz que é preciso conti-
nuar a vigilância contra a doença. 
(Agência Brasil)

mudar ao longo do dia, sendo mais 
intensos em situações de nervosis-
mo e menos perceptíveis em mo-
mentos de relaxamento completo. 
Os tremores são mais evidentes 
quando a pessoa segura objetos 
leves, como um jornal, mas desa-
parecem durante o sono. As razões 
para essas variações ainda não são 
totalmente compreendidas. Este 
problema quanto à lentidão talvez 
seja a mais notória no Parkinson, 
familiares começam a notar que 
o doente começa a demorar mais 
em atividades que antes, fazia em 
menos tempo, como por exemplo: 
tomar banho, cozinhar, se vestir, es-
crever, etc.

A evolução da doença varia de 
acordo com cada paciente, mas nor-
malmente ocorre vagarosamente, 
sem rápida progressão. 

Infelizmente, ainda não há cura 
para essa doença, porém pode ser 
tratada afim de combater alguns 
sintomas e retardar o progresso. O 
motivo por não possuir cura para 
essa doença está na nossa própria 
genética, devido à característica do 
cérebro onde as células não têm a 
capacidade de se regenerar como 
em outras partes do corpo, não há 
medidas que possam ser tomadas 
diante da perda das células que 
produzem dopamina na substância 
negra. Por isso, os medicamentos e 

em alguns casos, cirurgia, fisiotera-
pia e terapia ocupacional, tratam 
apenas os sintomas, mas não ofe-
recem a cura. 

No Brasil, cerca de 200 mil pes-
soas são acometidas por essa enfer-
midade, que é a segunda doença 
neurodegenerativa mais prevalente 
na população, ficando atrás somente 
do Alzheimer. 

Há um estudo realizado em Mi-
nas Gerais que identificou que 3,3% 
dos indivíduos acima de 64 anos 
possuem essa doença. Por tanto, 
atente-se aos sinais, tanto pessoal 
quando de quem está a sua volta 
para que no caso confirmação de 
doença, seja tratada o quanto antes.

por “Geração Ativa” por apresentar 
bastante interesse por atividades 
física e alimentação saudável, está 
se empenhando cada vez mais para 
uma vida mais sadia.

A estudante de Nutrição de 22 
anos Ana Gabriela, argumenta: “A 
importância de uma alimentação 
saudável é fundamental para nossa 
saúde e bem-estar em geral. Uma 
dieta equilibrada, rica em nutrientes 
essenciais, proporciona energia para 
as atividades diárias, fortalece o sis-
tema imunológico, promove a saúde 
cardiovascular e ajuda na preven-
ção de diversas doenças. Quando 
falamos sobre as dietas modernas, 
estamos nos referindo às diferentes 
abordagens alimentares que têm 
ganhado destaque nos últimos tem-
pos. É importante reconhecer que, 
embora algumas dessas dietas pos-
sam ter benefícios, como a promo-
ção da perda de peso ou o controle 
de certas condições de saúde, outras 
podem ser extremas ou não forne-
cer todos os nutrientes necessários 
para uma boa saúde. É essencial 
promover o conceito de modera-
ção e flexibilidade, permitindo que 
as pessoas desfrutem de alimentos 
indulgentes ocasionalmente, desde 
que façam escolhas saudáveis na 
maior parte do tempo. Em última 
análise, uma dieta moderna deve ser 
sustentável, prazerosa e promover a 
saúde em longo prazo.” (EN)
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SRS atualiza profissionais sobre
diagnóstico e tratamento da leishmaniose 
tegumentar

Doação de órgãos passa a ser facilitada 
por aplicativo

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS) con-
cluiu nessa quarta-feira (3/4), a atu-
alização de profissionais de saúde 
dos 54 municípios que compõem a 
sua área de atuação sobre o diag-
nóstico e tratamento da leishma-
niose tegumentar. Os trabalhos 
conduzidos durante dois dias pela 
referência técnica da Coordenado-
ria de Vigilância Epidemiológica e 
de Saúde, Arlete Lisboa Gonçalves, 
contou com a participação de pro-
fissionais do Serviço Ambulatorial 
Especializado Ampliado de Montes 
Claros (SAE) e do Ministério da 
Saúde. As atividades foram dire-
cionadas a enfermeiros, médicos, 
coordenadores municipais de vigi-
lância em saúde e profissionais que 
atuam em hospitais.

Arlete Gonçalves destaca a 
importância da atualização dos 
profissionais levando em conta “a 
rotatividade ainda existente nos 
serviços municipais de saúde; a 
necessidade da busca ativa e iden-
tificação das pessoas acometidas 
por leishmaniose tegumentar e a 
disponibilidade de tratamento em 
tempo oportuno via Sistema Único 
de Saúde (SUS), evitando com isso 
que os pacientes evoluam para si-
tuações de sequelas que podem ser 
evitadas”. 

Ao abordar aspectos atuais do 
diagnóstico clínico da leishmanio-
se tegumentar e as estratégias de 
tratamento mais eficazes, a médica 

dermatologista, Jackeline Maria de 
Sousa Lima Lopes, do SAE de Mon-
tes Claros, observou que os profis-
sionais que atuam nos serviços de 
atenção primária à saúde desempe-
nham função estratégica na identi-
ficação de pessoas acometidas pela 
doença. 

“O Brasil e, nesse contexto o 
Norte de Minas, é área endêmica 
para a leishmaniose tegumentar. 
Trata-se de região com intensa 
transmissão da doença e, por isso, 
os profissionais das unidades bá-
sicas de saúde precisam sempre 
pensar em leishmaniose tegumen-
tar quando uma pessoa procurar 
atendimento com queixa da exis-
tência de feridas no corpo que não 
cicatrizam há mais de três meses”, 
observou a médica. 

O diagnóstico diferencial é 
fundamental para a identificação 
de um paciente com leishmaniose 
tegumentar, ponderou Jackeline 
Lopes, lembrando que pessoas 
que moram ou trabalham na zona 
rural, fazem trilhas, pescam ou ca-
çam estão mais sujeitas a contrair a 
doença transmitida pelo mosquito 
palha. 

A doença é de notificação com-
pulsória e, em 2022 teve 12 mil 
878 casos registrados no Brasil. Na 
região Sudeste foram notificados 1 
mil 141 casos, sendo 932 em Minas 
Gerais. Na área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros em 2022 foram 

notificados 199 casos de leishma-
niose tegumentar; 209 registros 
em 2023 e, neste ano, 34 casos. 

Jackeline Lopes salienta que 
o diagnóstico laboratorial da 
leishmaniose tegumentar é o ideal 
para a definição do tratamento, “le-
vando em conta a necessidade dos 
profissionais de saúde evitarem 
que os pacientes sofram efeitos 
adversos graves ou que ocorram 
desfechos desfavoráveis. Por esse 
motivo, a definição da conduta do 
tratamento deverá considerar as 
várias medicações disponibilizadas 
pelo Ministério da Saúde; a espé-
cie vetorial causadora da doença; a 
idade do paciente e a existência ou 
não de comorbidades”. 

Além do diagnóstico e trata-
mento da leishmaniose tegumen-
tar, a capacitação também abordou 
o papel dos profissionais de enfer-
magem no acolhimento e acompa-
nhamento de pacientes, assunto 
este apresentado por Karine Suene 
Mendes Almeida, do SAE Ampliado 
de Montes Claros. Já o fluxo da dis-
ponibilização de medicações para 
os municípios foi apresentado por 
Kathiely Martins, referência técnica 
do Ministério da Saúde. 

A DOENÇA

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
explica que a leishmaniose é uma 

A autorização por meio de uma 
plataforma eletrônica para doação 
de órgãos e tecidos já é realidade 
no Brasil e o Ministério da Saúde é 
parceiro nesta nobre iniciativa coor-
denada pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) e o Cartório Notarial 
do Brasil. A manifestação individual 
de doação, a partir de agora, ficará 
registrada nos cartórios nacionais 
por meio da implementação da Au-
torização Eletrônica de Doação de 
Órgãos, Tecidos e Partes do Corpo 

Humano (AEDO). Quem quiser 
manifestar esta intenção, basta regis-
trá-la no aplicativo ou no site www.
aedo.org.br.

Presente no lançamento da cam-
panha “Um Só Coração”, durante 
a 4ª sessão ordinária do CNJ, nesta 
terça-feira (2), a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, celebrou a iniciativa 
enquanto uma forma responsável 
de acompanhar as permissões de 
acesso aos doadores junto a seus 
familiares. 

“O SUS tem um dos sistemas de 
transplantes mais robustos do mun-
do, mas sabemos que ainda temos 
obstáculos para agilizar as doações. 
Sem dúvida nenhuma, com a assina-
tura desse ato importante, podere-
mos contribuir para que o número 
de doadores aumente, naquele mo-
mento tão decisivo que é a doação 
individual”, comemorou a ministra.

Aumento no número de doado-
res em 2023

Por meio da Central Nacional de 

Doadores de Órgãos, será possível 
consultar a autorização da pessoa fa-
lecida - com o número do CPF - jun-
to ao Sistema Nacional de Transplan-
tes (SNT), que é ligado ao Ministério 
da Saúde. 

Em 2023 o SNT obteve excelen-
tes resultados quanto ao número de 
doadores efetivos de órgãos e trans-
plantes realizados, tanto em núme-
ros absolutos quanto na taxa por mi-
lhão de população (PMP). Dados do 
Ministério da Saúde mostram que, 

no ano passado, 14.138 potenciais 
doadores foram notificados, resul-
tando em 4.129 doadores efetivos 
de órgãos.

O número de potenciais doado-
res de órgãos (termo aplicado ao 
indivíduo após o primeiro exame 
clínico do protocolo de diagnóstico 
de morte encefálica) apresentou um 
crescimento de quase 7% no Brasil 
em relação ao ano de 2022. Para o 
doador efetivo, cujo número abso-
luto de doações foi de 4.129, obser-

vou-se um aumento de quase 17% 
na quantidade quando comparado 
com o ano de 2022, que foi 3.522.

Sobre a taxa de doação por mi-
lhão de população para o potencial 
doador de órgãos, o Brasil alcançou 
o número de 69,6 PMP. Para os doa-
dores efetivos – número fundamen-
tal para o SNT pois reflete a concre-
tização das doações para realização 
dos transplantes – a taxa PMP alcan-
çou o número de 20,3 doadores. (Pe-
dro Ricardo/ Ascom SES-MG)
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O mosquito palha, transmissor da leishmaniose tegumentar

    NORTE DE MINAS 

doença infecciosa grave, sistêmica 
e que pode causar a morte de pes-
soas se não for tratada. A doença 
é transmitida por mosquitos co-
nhecidos como palha, tatuquiras, 
birigui, entre outros.

No meio rural os reservató-
rios silvestres da leishmaniose 
tegumentar são roedores, gambás, 
tatus, tamanduá e bicho pregui-
ça. Já no meio urbano os animais 
domésticos (cães e gatos), assim 
como as pessoas, são hospedeiros 
acidentais. 

A leishmaniose tegumentar é 
uma doença infecciosa e se mani-
festa por meio do surgimento de 
úlceras ovaladas na pele; borda 
emoldurada; fundo granuloso e 
avermelhado. As feridas normal-
mente são indolores. Os principais 
sintomas são: febre de longa du-
ração; aumento do fígado e baço; 
perda de peso; fraqueza; redução 
da força muscular e anemia. 

Para realização de exames, os 
pacientes residentes em Montes 
Claros são encaminhados para o 

Serviço Ambulatorial Especializa-
do, sediado na Praça da Tecnologia, 
77, bairro São João. No local é feita 
a coleta do exame direto (raspado 
da lesão) ou PCR. Nas demais lo-
calidades esse procedimento é de 
responsabilidade das secretarias 
municipais de Saúde. As amostras 
também podem ser encaminhadas 
para análise no Laboratório Macror-
regional da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
sediado em Montes Claros. (Pedro 
Ricardo/ Ascom SES-MG)
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Cemig realiza leilão 59 propriedades 
em várias cidades de MG

Revitalização e criação de parques 
melhoram a qualidade de vida em Moc

A Cemig, uma das principais concessionárias 
de energia elétrica do Brasil, vai promover um 
leilão para ofertar 59 propriedades em 31 mu-
nicípios de Minas Gerais, incluindo casas e ter-
renos com valores que variam de R$ 7.055 a R$ 
6,4 milhões. Os interessados poderão oferecer 
lances até 7 de maio pela plataforma Superbid 
Exchange.

O imóvel com maior valor agregado está 
em Montes Claros. Com lance inicial de R$ 
6.469.010, o terreno na área central da cidade, 
com 2.445 metros quadrados funcionava até pou-
co tempo a Agência de Atendimento da Cemig.

No Norte de Minas, são ofertados outros 26 
imóveis em Botumirim, Cristália, Francisco Du-
mont, Janaúba, Pirapora, São Francisco e Três 
Marias, que para a companhia faz parte da região 
Norte, que tem um terreno de 789 metros com 
lance inicial de R$ 7.055.

Na Região Metropolitana de Belo Horizonte 
há dois imóveis em oferta, os valores são de R$ 
357.459,00, por um terreno de 790 m² em Belo 
Horizonte, e R$ 1.640.559,00, referente a um 
lote de 20.992,46 m² em Lagoa Santa.

No Triângulo, com quatro imóveis à venda, 

em Planura, Araxá, Uberlândia e em Ituiutaba. 
Na Zona da Mata, quatro imóveis entre lotes e 
terrenos são anunciados no leilão, em Rio Preto, 
Itutinga e em Piau.

No leste de Minas, estão sendo ofertados 13 
imóveis em José Gonçalves de Minas, Nanuque, 
Almenara, Braúnas, Divino, Ipanema, Itabira e 
Minas Novas.

E, na região oeste do estado, três imóveis es-
tão sendo anunciados, em Iguatama e em Carmo 
do Rio Claro. No sul de Minas, são quatro imóveis 
anunciados em leilão, em Conceição do Rio Verde, 
Itanhandu, Nepomuceno e em Brasópolis.

PARCELAMENTO

A Cemig oferece facilidades de pagamento, 
como parcelamento em até 60 meses, conforme 
condições descritas no edital. As negociações 
acontecem de forma online até as 16h do dia 7 
de maio. Para participar, é necessário fazer um 
cadastro na plataforma https://www.superbid.
net/evento/248690 e enviar todos os documentos 
citados no edital, bem como analisar as condi-
ções previstas.

A criação e manutenção de par-
ques urbanos pela Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), de-
sempenha um papel fundamental 
no bem-estar e na qualidade de vida 
dos cidadãos. Estes espaços verdes 
não apenas oferecem um refúgio 
tranquilo em meio à agitação da 
vida urbana, mas também promo-
vem a saúde física e mental da po-
pulação. Com áreas para caminha-
das e corridas, educação ambiental 
e atividades ao ar livre, os parques 
incentivam um estilo de vida ativo, 

ajudando a combater o sedenta-
rismo e suas consequências para a 
saúde.

Além de serem locais propícios 
para a prática de exercícios, os 
parques de Montes Claros propor-
cionam um ambiente de convívio 
social e lazer para pessoas de todas 
as idades. Desde crianças até idosos 
desfrutam de momentos de relaxa-
mento nesses espaços, que são ver-
dadeiros pontos de encontro para a 
comunidade. O contato com a na-
tureza dentro dos limites urbanos é 
essencial para revitalizar o espírito 
e proporcionar momentos de sere-

nidade.
Ao investir na criação e ma-

nutenção de parques urbanos, a 
Prefeitura não apenas valoriza o 
meio ambiente e a biodiversidade 
local, mas também reconhece o 
papel fundamental desses espaços 
na construção de uma cidade mais 
saudável e sustentável. É através 
do compromisso contínuo com o 
desenvolvimento e aprimoramento 
dessas áreas verdes que Montes Cla-
ros se fortalece como uma comuni-
dade vibrante, onde seus cidadãos 
podem prosperar em harmonia 
com a natureza. (André Senna)
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Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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    OPERAÇÃO BEHOLDERS

    RIACHO DOS MACHADOS

Foragido há 20 anos, acusado de homicídio 
e outros crimes em MG é preso em AL

PM prende homem 
após fugir com drogas, 
em Montes Claros

Homem coloca droga na boca 
ao notar que seria abordado 
pela Polícia Militar 

Idosa é socorrida pelos 
Bombeiros após passar mal e 
ficar presa em banheiro 

Militares prendem homem 
por não pagamento de 
pensão alimentícia

Polícia prende homem 
com veículo adulterado 
em Grão Mogol

Foi deflagrada nessa quarta-fei-
ra (3/4), a sexta fase da operação 
Beholders, que prendeu, no inte-
rior do estado de Alagoas, um ho-
mem que se encontrava foragido 
da Justiça há cerca de vinte anos. 
A operação foi deflagrada pelo Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
(MPMG), por meio do Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (GAECO) de 
Montes Claros em parceria com a 

Polícia Militar de Minas Gerais e 
com o Gaeco de Alagoas, em apoio 
à Promotoria de Justiça de Monte 
Azul.

O suspeito, agora sob custódia, 
possuía mandado de prisão em 
aberto, acusado de ser o autor ho-
micídio qualificado, praticado em 
2004, em Monte Azul. A pena para 
o crime pode chegar a trinta anos 
de reclusão. Também já havia sido 
condenado a 14 anos de reclusão 

por roubo qualificado em Nanu-
que, e possui ainda uma condena-
ção pela Justiça Militar.  

Além disso, o homem, que à 
época do crime era considerado 
“temido pistoleiro” em várias re-
giões de Minas Gerais, possui ex-
tensa ficha criminal, com registros 
de homicídios tentados e consu-
mados, roubos qualificados, lesões 
corporais, ameaça e rapto, entre 
outros delitos. Para se manter 

impune, em Piranhas, ele se apre-
sentava com nome e documenta-
ção falsos, sendo inclusive eleito 
suplente de vereador nas eleições 
municipais de 2020.

Após trabalho de inteligên-
cia com técnicas de investigação 
avançadas, a equipe do Gaeco de 
Montes Claros deslocou-se até a 
cidade de Piranhas, em Alagoas, 
e, em apoio à Polícia Militar da-
quele estado, foi possível localizar 

e prender o foragido. Segundo o 
Gaeco de Montes Claros, o sucesso 
da operação deve-se ao trabalho 
realizado pela PMMG, por meio do 
GCOC-R11, assim como ao apoio 
prestado pela Unidade de Inte-
ligência Policial da Delegacia de 
Polícia Federal em Montes Claros.

Agora, o MPMG solicitará o re-
cambiamento do preso para que 
responda pelos delitos objeto de 
ação penal perante a Justiça minei-

ra, bem como oficiará os órgãos de 
persecução penal alagoanos para 
apuração da utilização de docu-
mentos falsos promovida pelo fo-
ragido.

A operação Beholders, atual-
mente em sua sexta fase, foi insti-
tuída pelo Gaeco de Montes Claros 
com o objetivo de localizar e pren-
der foragidos da Justiça mineira 
escondidos neste ou em outros 
estados da Federação.

Durante patrulhamento no Km 
525 da BR-251, em Montes Claros, 
na manhã dessa quarta-feira (3/4), 
a Polícia Militar Rodoviária prendeu 
um homem, de 35 anos. Contra o 

suspeito havia um mandado de 
prisão, por falta de pagamento de 
pensão alimentícia, expedido pela 
Comarca de Montes Claros.

O veículo de passeio, por esta 

com o licenciamento atrasado, foi 
removido para o pátio credenciado.

O suspeito foi preso e encami-
nhado para a Delegacia de Polícia 
Civil.

A Polícia Militar, durante fis-
calização no Km 63 da MG-120, 
em Grão Mogol, no final da 
manhã desta quarta-feira (3/4), 

prendeu um homem, de 24 anos, 
que estava com uma moto sem 
placa e com o chassi adultera-
do. Diante dos fatos, foi preso e 

conduzido a delegacia de Grão 
Mogol. A motocicleta foi apre-
endida e encaminhada ao pátio 
credenciado.

Um homem tentou fugir ao 
notar que foi flagrado pela Po-
lícia Militar traficando drogas 
em Montes Claros na terça-feira 
(2/4).

Uma equipe do policiamento 
especializado fazia patrulhamen-

to pelo Conferência Cristo Rei, 
quando avistou o homem ven-
dendo os entorpecentes. Ao no-
tar que iria ser abordado, ele saiu 
correndo, mas foi contido.

Segundo a PM, em uma bolsa 
que ele carregava foram encon-

trados: R$ 1.250, 171 pedras de 
crack, 100 pinos de cocaína e 10 
porções de skunk.

Conforme a PM, o homem, de 
20 anos, é reincidente no crime 
de tráfico de drogas. Ele foi leva-
do para a delegacia.

Um homem colocou papelotes 
de cocaína na boca ao notar que 
seria abordado pela Polícia Militar 
Rodoviária em Riacho dos Machados 
na terça-feira (2/4).

Segundo a PMRv, uma equipe fa-
zia operação no Km 22 da MG-120, 
quando flagrou o condutor de um 
carro tentando esconder oito por-
ções da droga. Ao ser questionado, 

ele expeliu o entorpecente. Durante 
buscas no automóvel, os policiais 
encontraram mais seis papelotes em 
cima do banco do motorista. Foram 
apreendidos ainda R$ 170 que esta-

vam no bolso do homem.
De acordo com a PMRv, o ho-

mem foi preso em flagrante por trá-
fico de drogas e encaminhado para a 
delegacia da Polícia Civil.

Uma idosa, de 74 anos, precisou 
ser resgatada pelo Corpo de Bom-
beiros após passar mal no banheiro 
de casa, em Januária, nessa quarta-
-feira (3/4). Os militares foram cha-
mados após a mulher gritar pedindo 
por ajuda.

Segundo a corporação, a idosa 
mora sozinha no imóvel, que estava 
com as portas e janelas trancadas. 

Para evitar arrombar a porta, a equi-
pe realizou a entrada na residência 
por meio de uma do vitrô da janela 
que fica no banheiro. Os militares 
usaram uma escada para terem aces-
so à abertura, que fica a dois metros 
do chão.

De acordo com o Corpo de Bom-
beiros, a mulher estava consciente e 
foi encontrada sentada no chão. Ela 

contou que passou mal e se apoiou 
no piso, mas não conseguiu mais le-
vantar. A idosa é diabética e faz uso 
de medicação, ela se queixava de fra-
queza e tontura. Após ser avaliada, 
foi imobilizada em prancha longa e 
conduzida ao hospital de Januária.

“O Corpo de Bombeiros alerta 
para alguns cuidados que devem 
ser adotados por idosos que mo-

ram sozinhos, como adequação da 
estrutura da casa, instalando barras 
de apoio no banheiro, colocação de 
interruptores e extensão telefônica 
próximo a cama, e também o uso de 
equipamentos de monitoramento 
pessoal, como pulseiras ou colares, 
que através de um botão garantem 
que o idoso peça socorro em qual-
quer situação.”
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Alunos do Cemei São Judas recebem 
orientações para interagir em segurança 
com a linha férrea

Inscrição para processo seletivo da Saúde 
encerra nesta quinta-feira

Prefeitura lança concurso da Educação vem 
com 1.753 vagas

Unimontes tem programação comemorativa 
dos 60 anos do curso de Pedagogia

Alunos do Centro Municipal 
de Educação Infantil (Cemei) do 
bairro São Judas participaram, 
nessa quarta-feira (3/4), de uma 
sessão especial sobre atitudes se-
guras para interagir com a linha 
férrea. A iniciativa é da Secretaria 
Municipal de Educação, em parce-
ria com a VLI (controladora da via 
férrea da Ferrovia Centro-Atlânti-
ca) e a Empresa Municipal de Pla-
nejamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans).

Durante a sessão, as crianças e 
demais servidores da escola, que 
está localizada na rua Padre Vieira, 
bem próximo à linha férrea, assis-
tiram a uma palestra e receberam 
orientações sobre segurança ao 
transitarem sobre a passagem em 
nível da ferrovia.

Carla Oliveira, técnica da VLI, 
explicou às crianças sobre os ris-
cos de brincar próximo à linha de 
trem e orientou a não pular entre 
os vagões, não pegar carona no 
trem, mesmo que ele esteja pa-
rado, não jogar pedras ou outros 
objetos na composição e evitar 

fazer vídeos e selfies próximo à li-
nha de trem. “É muito importante 
que os pais ou responsáveis orien-
tem as crianças a não brincarem 
próximo à linha férrea. Elas têm 
pouca experiência e não conse-
guem perceber os riscos. Durante 
as brincadeiras em geral, princi-
palmente com bola, elas podem 
atravessar sem olhar para pegar a 
bola que escapa e se colocam em 
perigo”, recomenda.

Carla Oliveira também ressalta 
que a adoção de alguns cuidados 
diários por motoristas e pedestres 
pode evitar acidentes e preservar 
a vida. “O motorista precisa ficar 
atento e respeitar a sinalização, 
parar para olhar e escutar antes 
de cruzar a linha férrea, atraves-
sar a ferrovia apenas em travessias 
autorizadas, que são devidamente 
sinalizadas, não estacionar o veí-
culo perto dos trilhos, abaixar os 
vidros e o som do carro antes de 
cruzar a linha e, se escutar a buzi-
na do trem, ficar atento e esperá-
-lo passar”, orienta.

Os técnicos da MCTrans mon-
taram uma estrutura simulando 

uma passagem em nível, inclusi-
ve com semáforos e toda a sina-
lização vertical utilizada em um 
cruzamento real, e orientaram 
as crianças sobre como fazer a 
travessia. “Para garantir a segu-
rança, as crianças devem sempre 
ser acompanhada por um adulto, 

com mãos dadas, não somente 
numa passagem em nível, mas 
sempre que circular por ruas e 
calçadas. A supervisão de um 
responsável é fundamental para 
minimizar riscos, justamente pela 
falta de maturidade e fragilidade 
dos pequenos”, orienta Helan 

Prates, educador da MCTrans.
Antônia Deuslange Ribeiro de 

Oliveira, coordenadora de Proje-
tos Educacionais da SME, explica 
que a realização da sessão é fun-
damental para a adoção de hábitos 
seguros no trânsito, desde cedo. 
“São informações importantes 

para a formação e o aprendizado 
das crianças. E é importante que 
a família continue essa orientação 
em casa, aos poucos, sempre que 
estiverem transitando a pé. O trei-
namento e o aprendizado de bons 
hábitos acontecem gradualmen-
te”, avalia. ( Jerusia Arruda)

Encerra as 18 horas desta quin-
ta-feira (4/4), o período de inscri-
ção no link: https://sistema.montes-
claros.mg.gov.br/concursos para a 
contratação de pessoal e formação 
de cadastro de reserva para atender 
a demanda da Secretaria Municipal 
de Saúde.  A contratação tem por 
objetivo ampliar os serviços ofere-

cidos para a população, através do 
aumento do número de equipes da 
Estratégia de Saúde da Família, da 
mudança do horário de funcio-
namento do CAPS para 24 horas, 
e da implantação do Serviço de 
Transporte Sanitário e do Projeto 
Saúde em Rede.

As oportunidades são para car-

gos de níveis fundamental, médio, 
técnico e superior, com 139 vagas 
em 32 cargos. Os salários variam 
entre R$ 1.997,55 e R$ 4.978,28.

A contratação para a prestação 
de serviços emergenciais será por 
tempo determinado. O prazo de 
vigência do contrato será de 6 me-
ses, sendo admitida a sua renova-

ção por igual período, dentro do 
prazo de validade do Processo 
Seletivo ou conforme a conveni-
ência administrativa.

São 139 vagas, sendo 10% 
reservadas para pessoas com 
deficiência, para os cargos de 
agente administrativo, auxiliar de 
consultório dentário, motorista, 

servente de zeladoria, vigia, téc-
nico em enfermagem, técnico em 
vigilância sanitária, técnico em 
laboratório, assistente social, en-
fermeiro, farmacêutico/bioquími-
co, odontólogo e psicólogo. Tam-
bém existem vagas para médicos: 
plantonista clínico, homeopata, 
endocrinologista, mastologista, 

angiologista, acupunturista, car-
diologista infantil e especialista 
em Doppler e ecocardiografia.

A seleção dos candidatos será 
através de Avaliação Curricular. 
A previsão é de que o resultado 
final do processo seletivo seja di-
vulgado no dia 10 de abril. (Bru-
no Albernaz)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, publicou o edital do 
Concurso Público nº 01/2024 para 
provimento de cargos públicos efe-
tivos no âmbito do Sistema Munici-
pal de Educação. O certame oferece 
1.753 vagas, sendo 10% reservadas 
a pessoas com deficiência, para 35 
cargos de diversos níveis de escola-

ridade.
A Fundação de Desenvolvimen-

to da Pesquisa (Fundep) é a banca 
responsável pelo concurso e, con-
forme o edital, as inscrições pode-
rão ser realizadas de 3 de junho a 
2 de julho, pela internet (www.
gestaodeconcursos.com.br), ou 
presencialmente, na sede da Gestão 
de Concursos da Fundep, em Belo 

Horizonte, ou no Centro Cultural 
Hermes de Paula, em Montes Cla-
ros.

O candidato poderá concorrer 
a dois cargos de diferentes níveis 
de escolaridade (nível Superior ou 
Médio/Médio Técnico), cujas pro-
vas serão realizadas em horários 
distintos. Para os cargos de Níveis 
Médio e Médio Técnico o valor da 

inscrição é de R$ 80, e para os de 
nível Superior é de R$ 110.

Para o nível Médio e Médio Téc-
nico são oferecidas 890 vagas, para 
os cargos de Agente Administrativo, 
Auxiliar de Docência, Auxiliar de Se-
cretaria de Educação Básica (ASEB) 
e Técnico de informática.

Para o nível Superior, são 863 
vagas, para os cargos de Adminis-

trador, Analista de Conteúdos Cur-
riculares (Ciências, Educação Físi-
ca, Geografia, Língua Portuguesa e 
Matemática), Analista de Educação, 
Analista de Sistemas, Arquiteto, 
Assistente Social, Contador, Enge-
nheiro Civil, Engenheiro Eletricista, 
Fonoaudiólogo, Inspetor Educacio-
nal, Instrutor de Libras, Intérprete 
de Libras, Nutricionista, Professor 

PEB I, Professor PEB II (Artes, Ciên-
cias, Educação Religiosa, Geografia, 
História, Língua Portuguesa e suas 
Literaturas, Matemática e Língua 
Inglesa), Psicólogo, Psicopedagogo 
e Supervisor Pedagógico da Educa-
ção.

Para mais informações e inscri-
ções acesse: www.gestaodeconcur-
sos.com.br. ( Jerusia Arruda) 
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A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) exerce função 
importante na formação de recursos 
humanos para a educação das áreas 
de abrangência por intermédio do 
curso de Pedagogia. A instituição de-
senvolve uma programação especial 
em comemoração aos 60 anos de fun-
cionamento da graduação.

O curso de Pedagogia foi criado 
em 1963, por intermédio da Funda-
ção Educacional Luiz de Paula (FELP), 
sendo depois transferido para a Fa-
culdade de Filosofia, Ciências e Letras 
(Fafil), uma das unidades da antiga 

Fundação Norte Mineira de Ensino 
Superior (FUNM), atual Unimontes.

As atividades comemorativas são 
promovidas pela Coordenação do 
curso de Pedagogia da Unimontes, 
envolvendo professores, acadêmicos, 
servidores técnico-administrativos e 
a comunidade. Conforme a profes-
sora Maria Nadurce da Silva Lafetá, 
do Departamento de Educação, 
coordenadora didática do curso de 
Pedagogia, a programação ainda está 
sendo elaborada, mas já estão pre-
vistas palestras a serem apresentadas 
pelas professoras Geisa Magela Veloso 

e Francely Aparecida dos Santos, do 
mesmo departamento.

Atualmente, o curso de Pedagogia 
é oferecido pela Unimontes no cam-
pus-sede e nos campi de Almenara, 
Brasília de Minas, Espinosa, Janaúba, 
Januária, Paracatu e Pirapora. A gradu-
ação tem duração de quatro anos.

MILHARES DE PROFISSIONAIS 
GRADUADOS PELO CURSO

Desde a implantação do curso até 
o final de 2022, foram graduados pela 
Unimontes 7.450 profissionais em 

Pedagogia, dos quais 4.630 egressos 
do campus-sede. Os números de pro-
fissionais da pedagogia titulados pela 
Unimontes nos seus demais campi 
são os seguintes: Almenara (285), 
Brasília de Minas (361), Espinosa 
(325), Janaúba (361), Januária 
(566), Joaíma (76), Paracatu (266) 
e Pirapora (580).

A professora Maria Nadurce da 
Silva Lafetá. “Licenciatura em Pe-
dagogia da Unimontes enfatiza a 
formação do pedagogo no âmbito 
das atividades docentes que ocor-
rem na sala de aula, entendendo 

que esta atividade docente impli-
ca em compreender a organização 
e a gestão de sistemas e institui-
ções de ensino”.

“Por essa lógica, o Curso de 
Pedagogia ofertado pela Unimon-
tes tem como principal finalidade 
proporcionar condições para o 
desenvolvimento de recursos hu-
manos para a região norte-minei-
ra, atendendo às regiões Nordeste 
e Noroeste com abrangência dos 
Vales Jequitinhonha e Mucuri”, 
conclui a coordenadora. (Ascom 
Unimontes)
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Adriana pede perdão a Ísis. Petrúcio pressiona Roberto, que acaba confessando seus 
crimes. Após a resolução do caso de Bruno, Carol conforta Natália. Vilma pede demissão 
a Roberto, que chantageia a comparsa. Cris conhece Adelaide. Sérgio passa mal, e Marcos 
socorre o avô. Helena pede ajuda a Roberto para impedir que Ísis tenha direito à sua 
herança. Sérgio se emociona ao ver Marcos, Giovanni e Ísis no hospital. Carol se declara 
para Natália. Helena confronta Ísis.

Paulina e Brenda manipulam Laurinha e Pudim. Jéssica se desespera ao pensar que 
Luca pode perdoar Electra. Lulu flagra Andrômeda e Chicão juntos. Guto passa mal 
ao receber carinho de Lupita. Paulina tenta constranger Vênus durante o jantar. Elisa 
segue Júpiter. Laurinha e Pudim ofendem Vênus após ver as notícias sobre sua prisão, 
e Tom se irrita. Elisa flagra Júpiter na frente do casarão. Luca conta para Murilo que 
reatou com Electra.

RESUMO DE Novelas
Tião Galinha não aceita a proposta de Egídio. Venâncio pergunta a João Pedro se o 

irmão quer comprar suas terras. Inácia deixa a entender para Eliana que sabe que a moça 
beijou Damião. José Inocêncio defende João Pedro diante dos filhos.

Branca chega na casa de Clara. Romeu e Bernardo visitam Leandro. Romeu pede 
desculpa ao avô pelo estresse que fez ele passar. Daniel fala para Mariana permitir 
amizade de Julieta com Romeu, antes que aconteça algo mais grave. Amanda aborda 
Glaucia e diz para ela ter mais respeito ao filho dela, que Téo não é interesseiro. 
Glaucia e Fred vão até o hospital. Ele vigia a entrada, e ela vai até o quarto. Na madru-
gada, Chilique e Fê Dengosa vão na cozinha de Clara e pegam a chave do Armazém. 

Filho do Presidente Lula agrediu ex-
mulher? Natália Schincariol denuncia 
cotovelada, xingamentos e ameaça: ‘Meu 
pai vai me proteger’

Qual valor da fortuna de Eliana? Com saída 
do SBT confirmada, apresentadora tem 
salário generoso e diferentes patrimônios

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Natália Schincariol registrou bole-
tim de ocorrência contra Luís Cláudio 
Lula da Silva, filho caçula do Presiden-
te Lula. À Polícia, a médica afirmou ter 
sido vítima de violência doméstica, 
mas a defesa dele nega as acusações. 
Veja as medidas que a Justiça tomou 
no caso.

Filho do Presidente Lula agrediu 
ex-mulher? Natália Schincariol denún-
cia violência doméstica, xingamentos 
e ameaça: ‘Meu pai vai me proteger’

A médica Natália Schincariol regis-
trou um boletim de ocorrência contra 
o ex na Delegacia da Mulher, de São 
Paulo

Natália Schincariol afirmou que 
foi agredida por Luís Cláudio, filho de 
Lula, durante uma briga em janeiro 
deste ano

A médica contou que tomou uma 
cotovelada, além de já ter sido moral 
e psicologicamente violentada, por di-
versas vezes, com ofensas, como “va-
gabunda, gorda, feia e doente mental” 
pelo filho de Lula

Nathalia acrescentou em seu de-
poimento que Luís Cláudio, com 
ficou por dois anos, a ameaçava 
quando ela pensava em denunciar o 

ex-companheiro.

Filho caçula do Presidente Lula, 
Luís Cláudio Lula da Silva está sendo 
acusado pela ex-mulher de violência 
doméstica, envolvendo agressões 
físicas e psicológicas. Segundo infor-
mações do “G1”, a médica Natália 
Schincariol registrou um boletim de 
ocorrência contra o ex na Delegacia 
da Mulher, de São Paulo.

Natália Schincariol afirmou que 
foi agredida por Luís Cláudio durante 
uma briga em janeiro deste ano. A mé-
dica contou que tomou uma cotovela-
da, além de já ter sido moral e psico-
logicamente violentada, por diversas 
vezes, com ofensas, como “vagabun-
da, gorda, feia e doente mental”.

‘Meu pai vai me proteger e vai sair 
perdendo’

À polícia, a ex-nora do Presidente 
Lula acrescentou contando que ficou 
afastada por um mês do trabalho 
por conta das agressões e crises de 
ansiedade, que a fizeram ficar hos-
pitalizada. Nathalia acrescentou em 
seu depoimento que Luís Cláudio, 
com ficou por dois anos, a ameaçava 

Eliana está há 4 meses de completar 
33 anos como apresentadora de TV. De 
saída do SBT, artista já foi a segunda 
maior licenciadora de produtos infan-
tis no país e hoje acumula uma fortuna 
gigantesca. Saiba!

Qual valor da fortuna de Eliana? 
Com saída do SBT confirmada, apre-
sentadora tem salário generoso e dife-
rentes patrimônios

Eliana está de saída do SBT pela 
segunda vez; foi na emissora que a ar-
tista se lançou como apresentadora em 
1991 no ‘Festolândia’

Eliana em 1998 acumulava mais de 
140 produtos com a sua marca, sendo 
a segunda maior licenciadora infantil 
atrás só da Disney; faturamento mensal 
beirava os R$ 2 milhões

Eliana: no SBT, apresentadora devia 
ganhar R$ 900 mil ao mês só de con-
trato

Eliana está de saída do SBT após 
rumores apontarem relação distante 
da apresentadora e das filhas de Silvio 
Santos

Eliana completa 33 anos como 
apresentadora de TV no próximo 19 
de agosto, quando estreou o “Festolân-
dia”, que durou pouco tempo no SBT 

e antecedeu o lançamento da icônica 
música “Os Dedinhos”. Agora, a mãe de 
Arthur e Manuela se prepara para dei-
xar a TV de Silvio Santos pela segunda 
vez (a primeira foi em 1998) em meio 
a rumores de uma relação distante de 
duas das seis filhas do apresentador e 
empresário.

Revelada em comerciais de TV e ex-
-integrante dos extintos grupos As Pato-
tinhas e Banana Split, Eliana conseguiu 
realizar um grande sonho do pai, mor-
to recentemente. Além disso, a apre-
sentadora construiu um patrimônio de 
respeito, principalmente pela linha de 
produtos - a maioria de brinquedos - 
que levava o seu nome.

Eliana chegou a ser dona do 2º 
maior licenciamento no Brasil

Afinal, foram 13 anos trabalhan-
do diretamente para as crianças, seja 
no “Bom Dia & Cia.”, seja no “Eliana 
& Alegria”. Prova dessa relação é que 
em setembro de 1998, 145 produtos 
vinham com a grife “Eliana”, fazendo a 
artista ser na época a maior licenciado-
ra de produtos infantis no Brasil, atrás 
apenas da Disney e superando Angéli-
ca, Xuxa e Gugu Liberato.

Dados de quase 26 anos atrás apon-

tavam um faturamento bruto de R$ 2 
milhões - a marca da apresentadora, es-
tampada ainda em material escolar, por 
exemplo, atingia uma cifra maior ainda: 
R$ 50 milhões. Os shows custavam até 
R$ 30 mil, e a artista fazia em média 15 
ao mês.

Qual é a fortuna de Eliana?
Dona de uma mansão em Alpha-

ville, local onde se casou pela primei-
ra vez (com Edu Guedes, deixando a 
barriga à mostra) e onde realizou uma 
grande festa para comemorar o sucesso 
profissional, pouco se sabe exatamente 
de quanto é o seu patrimônio. Segun-
do a revista “Exame”, Eliana deve acu-
mular R$ 140 milhões no total.

Acredita-se que a artista ganhava 
R$ 900 mil ao mês pelo contrato com 
o SBT para assumir quatro horas se-
manais. Esse valor só a deixaria atrás 
de Ana Maria Braga, com seus R$ 2 
milhões ao mês. Vale lembrar que os lu-
cros mensais de Eliana incluem ainda o 
fato de ser garota-propaganda de uma 
clínica dentária.

No Rio de Janeiro, a artista é pro-
prietária de um duplex avaliado em R$ 
6 milhões e localizado na Lagoa, Zona 
Sul da capital.

quando ela pensava em denunciar o 
ex-companheiro.

“Meu pai vai me proteger e vai 
sair perdendo, eu vou acabar com 
sua alma”, teria dito Luís Cláudio a 
Natália, segundo o boletim de ocor-
rência. “Vou falar para todos que você 
é uma insana, ninguém irá acreditar 
em você”, acrescentou.

Ainda de acordo com o portal, 
o Tribunal de Justiça de São Paulo 
determinou que Luís Cláudio Lula 
da Silva, não se aproxime de Natália 
Schincariol. A decisão também orde-
na que ele deixe o apartamento onde 
vive com ela.

TJ-SP concede medida protetiva
Luís Cláudio está proibido de ficar 

a menos de 200 metros de Natália;
Luís Cláudio é proibido de fre-

quentar os locais de trabalho, estudo 
ou de culto religioso da ex-mulher;

Luís Cláudio está proibido de en-
trar em contato com Natália por qual-
quer meio, incluindo telefonemas, 
mensagens e redes sociais;

Luís Cláudio deve deixar local 
onde ele mora com Natália, sendo 
permitida apenas a retirada de do-
cumentos pessoais e bens de uso 
pessoal.

Advogada de filho de Lula afirma 
que denúncias são ‘fantasiosas’. Veja 
a nota oficial!

“Na condição de Advogada de Luís 
Cláudio Lula da Silva, tomamos co-
nhecimento das fantasiosas declara-
ções que teriam sido proferidas pela 
médica, atribuindo ao nosso cliente 
inverídicas e fantasiosas agressões, 
cujas mentiras são enquadráveis nos 
tipos dos delitos de calúnia, injúria 
e difamação, além de responder por 
reparação por danos morais, motivos 
pelos quais serão tomadas as medidas 
legais pertinentes”.
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Caracas x Atlético: as prováveis escalações 
para o duelo pela Libertadores

Católica x Cruzeiro: as prováveis escalações 
para duelo pela Sul-Americana

América toma 
decisão sobre 
Emmanuel Martínez 

Jogadores de Caracas e Atlético, que se enfrentarão na primeira rodada 
da fase de grupos da Copa Libertadores
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Está chegando a hora! O Atléti-
co se prepara para dar início a 14ª 
participação na Copa Libertado-
res e, mais uma vez, tem a oportu-
nidade de buscar o bicampeonato 
continental. O primeiro adversá-
rio pelo Grupo G é o Caracas. A 
partida será disputada às 19h (de 
Brasília) dessa quinta-feira (4/4), 
no Estádio Olímpico UCV, em Ca-
racas, na Venezuela. A seguir, o 
No Ataque traz as prováveis esca-
lações para o confronto.

O Caracas vive um péssimo 
início de 2024 e está há oito jogos 
sem vitórias – com quatro empa-
tes e quatro derrotas no período. 
A equipe ocupa a 11ª colocação 
no Campeonato Venezuelano (de 
14 times) e trocou de técnico às 
vésperas do confronto contra o 
Galo: o novo comandante é Henry 
Meléndez, de 39 anos. Já o Atléti-
co enfrentou altos e baixos neste 
início de temporada, mas está vivo 
na briga pelo título do Campeo-
nato Mineiro. No último sábado 
(30/3), o Galo cedeu empate ao 

rival Cruzeiro, por 2 a 2, já nos 
acréscimos do primeiro encontro 
pela final na Arena MRV, em Belo 
Horizonte.

Provável escalação do Caracas

A primeira escalação de Melén-
dez no comando do Caracas ainda 
é uma incógnita. O treinador tem 
dois desfalques: os zagueiros Ro-
ger Manríque (lesão no adutor da 
coxa direita) e Daniel Rivillo (en-
torse no tornozelo esquerdo). O 
zagueiro/lateral-esquerdo Robert 
Quijada aparece como dúvida. Em 
recuperação de uma lesão no adu-
tor da coxa esquerda, o atleta tem 
presença incerta na partida contra 
o Atlético.

Dessa forma, a provável escala-
ção do Caracas conta com: Wuilker 
Fariñez; Luis Casiani, Francisco La 
Mantía, Robert Quijada (Biannei-
der Tamayo) e Renné Rivas; Bryant 
Ortega, Yeison Mena e Vicente Ro-

dríguez; Ender Echenique, Danny 
Pérez e Edwuin Pernía.

Provável escalação do Atlético

No ar, há uma dúvida relevante 
sobre a escalação do Atlético dian-
te do Caracas: o técnico argentino 
Gabriel Milito vai entrar com força 
máxima na estreia na Copa Liber-
tadores ou poupará alguns de seus 
titulares pensando na final contra 
o Cruzeiro? Diante da Raposa, no 
próximo domingo (6/4), o time al-
vinegro precisará vencer para ficar 
com a taça do Campeonato Minei-
ro.

Caso opte por usar o time titu-
lar, a tendência é que a formação 
do Galo seja a mesma do primeiro 
jogo da decisão contra o maior ri-
val, no último fim de semana. Ex-
pulso nas oitavas de final da Liber-
tadores de 2023, com o Argentinos 
Juniors, Milito terá de cumprir sus-
pensão automática no torneio con-
tinental. É possível, de toda forma, 
que algumas alterações pontuais 

sejam feitas. O comandante argen-
tino do Atlético indicou que alguns 
atletas podem ser preservados em 
virtude do desgaste físico.

Sendo assim, a provável escala-
ção do Atlético conta com: Everson; 
Mauricio Lemos (Igor Rabello), 

Bruno Fuchs e Jemerson; Saravia, 
Battaglia (Otávio), Zaracho (Gusta-
vo Scarpa), Igor Gomes e Guilher-
me Arana; Paulinho e Hulk. No 
departamento médico do Atlético, 
o lateral-esquerdo/meio-campista 
Rubens (fratura na mão direita) e o 

atacante Brahian Palacios (lesão na 
coxa direita) seguem em tratamen-
to. Quem se uniu aos dois nesta 
semana foi o meio-campista Edenil-
son, que sofreu luxação com rom-
pimento de ligamentos no cotovelo 
esquerdo. (NO ATAQUE)

De volta à Copa Sul-Americana 
após sete anos, o Cruzeiro fará sua 
estreia na competição nesta quin-
ta-feira (4/4), pela primeira rodada 
do grupo B. A Raposa enfrentará 
a Universidad Católica, às 21h, no 
Estádio Olímpico de Atahualpa, em 
Quito, no Equador. A reportagem 
de No Ataque traz, a seguir, as pro-
váveis escalações para o confronto 

na altitude de 2.850 metros acima 
do nível do mar.

A Católica vive um grande mo-
mento na temporada. De acordo 
com as estatísticas do site Ogol, o 
Trenzinho Azul venceu três parti-
das no Campeonato Equatoriana 
(3 a 0 sobre o El Nacional, 1 a 0 
em cima do Libertad de Loja e 5 a 
1 contra o Orense). Além disso, em-

patou por 3 a 3 com o Deportivo 
Cuenca.

O mesmo vale para o Cruzeiro, 
que está com o ímpeto elevado 
após o empate por 2 a 2 com o Atlé-
tico, na Arena MRV, em Belo Hori-
zonte, no último sábado (30/7), no 
primeiro jogo da final do Campe-
onato Mineiro. Os celestes bus-
caram a igualdade na etapa final 

O América tomou uma decisão 
envolvendo Emmanuel Martínez. 
Em comunicado divulgado na noi-
te desta quarta-feira (3/4), o clube 
informou que “não comentará 
mais” qualquer especulação sobre 
a possível saída do jogador argen-
tino. De acordo com o Coelho, 
caso haja uma proposta oficial in-
teressante para as duas partes, a 
transferência será concretizada e, 
posteriormente, anunciada.

Leia a nota do América

Em virtude do excesso de es-
peculações envolvendo o nome 
do atleta Emmanuel Martinez, o 
América não irá mais comentar 
sobre o caso.

O jogador tem contrato e se-
gue treinando normalmente. Caso 
haja uma proposta oficial que o 
América SAF entenda ser interes-
sante para o Clube, e o jogador 
para a sua carreira, a transferência 
será concretizada e posteriormen-
te informada.

Martínez em 2024

Martínez tem contrato com 
o Coelho até dezembro de 2025. 
Ele ainda não entrou em campo 
em 2024 porque passou o início 
da temporada tratando lesão no 
tendão de Aquiles do tornozelo 
esquerdo. Todavia, o meio-cam-
pista já está à disposição do téc-
nico Cauan de Almeida. Tanto 
que ficou no banco de reservas 
na vitória do Coelho sobre o Atlé-
tico por 2 a 1, em 17 de março, 
no Independência, pelo segundo 
jogo da semifinal do Campeonato 
Mineiro.

Clubes interessados no jogador
Emmanuel entrou no radar 

de clubes da Série A do Campe-
onato Brasileiro em razão de sua 
boa performance pelo América 
em 2023. Ele disputou 62 jogos, 
marcou um gol e deu nove assis-
tências. Cruzeiro, Vasco, São Pau-
lo e Fortaleza são clubes que, em 
algum momento, manifestaram o 
interesse na contratação do meio-
-campista de 29 anos, notabiliza-
do por sua visão de jogo e quali-
dade em passes e lançamentos. 

O Cruzeiro fez oferta de US$ 2,5 
milhões (R$ 12 milhões) pela to-
talidade dos direitos econômicos 
do atleta. A diretoria alviverde, 
por sua vez, pretendia receber 
US$ 3 milhões (R$ 15 milhões). Já 
o Fortaleza propôs ao América o 
empréstimo de Martínez até o fim 
do ano. A informação é do jorna-
lista Venê Casagrande.

A reportagem de No Ataque 
apurou que o próprio atleta pre-
fere uma transferência definitiva 
por questões de adaptação da fa-
mília. Além disso, o Coelho está 
convicto em apenas vendê-lo.

Série B
Enquanto não tem o futuro de-

finido, Martínez segue treinando 
com o elenco americano, que se 
prepara para a estreia na Série B 
do Campeonato Brasileiro. O jogo 
contra o Botafogo-SP, em Ribeirão 
Preto, será em 19, 20 ou 21 de 
abril. Para ajustar a equipe e en-
contrar a melhor formação, o Co-
elho fará amistoso contra o Vasco, 
no sábado (6/4), no estádio de São 
Januário, no Rio de Janeiro. A par-
tida ocorrerá sem a presença de 
público. (NO ATAQUE)

depois de saírem perdendo por 2 a 
0 no primeiro tempo.

Provável escalação da Universi-
dad Católica

A tendência é que o técnico Jor-
ge Célico repita a mesma formação 
da equipe que goleou o Orense por 
5 a 1, no Olímpico de Atahualpa, no 
último domingo (31/3), pela quinta 
rodada do torneio nacional. Não 
há desfalques no time equatoria-
no. Sendo assim, a Católica deve 
ir a campo contra o Cruzeiro com 
Rafael Ramos; Gregori Anangonó, 
Fausto Grillo, Gustavo Vallencilla e 
Layon Loor; Kevin Minda, Facundo 
Martínez e Luciano Nieto; Ismael 
Díaz, Kevin Quevedo e John Ci-
fuente.

Provável escalação do Cruzeiro

A provável escalação do Cruzei-
ro ainda é um mistério. Isso porque 
o técnico Nicolás Larcamón deve 
fazer algumas mudanças pontuais 
visando menor desgaste físico das 
principais peças. A Raposa divide 
atenções com a partida de volta da 

final do Campeonato Mineiro, con-
tra o Atlético, neste domingo (7/4), 
às 15h30, no Mineirão.

“Temos a capacidade (de vencer) 
sem perder força e competitivida-
de. O time vem trabalhando para 
enfrentar esse jogo, fazendo algu-
mas mudanças se forem precisas, 
mas sem perder a relevância que 
tem o jogo de quinta-feira”, disse 
Larcamón após o empate por 2 a 2 
com o rival, na Arena MRV, no últi-
mo sábado (30/3), pelo jogo de ida 
da final.

Larcamón deve mexer no time
A defesa deve sofrer, pelo me-

nos, duas alterações. O lateral-di-
reito William, que disputou todas 
as 12 partidas do Cruzeiro na tem-
porada, pode ser poupado. Sendo 
assim, o mais cotado para assumir a 
vaga é Wesley Gasolina. O zagueiro 
Lucas Villalba deve atuar como la-
teral-esquerdo no lugar de Marlon, 
assim como ocorreu na vitória es-
trelada por 3 a 1 sobre o Tomben-
se, no jogo de volta da semifinal 
do Estadual. Ele deve formar trinca 
defensiva com Neris e João Marcelo. 

Com isso, Zé Ivaldo deve ser opção 
na reserva novamente. A dupla de 
volantes do Cruzeiro, formada por 
Lucas Romero e Filipe Machado, 
deve ser mantida. Quem pode ga-
nhar uma oportunidade é o equa-
toriano José Cifuentes, que vem se 
destacando nas últimas apresenta-
ções e jogará contra a equipe que 
o revelou para o futebol. O meia 
Mateus Vital também pode ficar 
com a posição de Matheus Pereira, 
que provavelmente será preserva-
do do jogo na altitude. No ataque, 
Rafael Elias e Álvaro Barreal são os 
cotados para assumirem as vagas 
de Juan Dinenno e Arthur Gomes, 
que sequer viajaram para Quito. O 
centroavante apresentou desgaste 
muscular acentuado, enquanto o 
ponta-esquerda ficou no Brasil para 
acompanhar o nascimento do filho. 
A provável escalação do Cruzeiro 
tem Rafael Cabral; Wesley Gasoli-
na (William), Neris, João Marcelo e 
Lucas Villalba (Marlon); Lucas Ro-
mero, Filipe Machado, Mateus Vital 
(Matheus Pereira) e José Cifuentes; 
Rafael Elias e Álvaro Barreal. (NO 
ATAQUE)



Montes Claros, quinta-feira, 4.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOcial

ESTE ANO, devido a importante data de realização da fa-
mosa FEIJOADA DO THEO, que está com 35 ANOS e não 30 
anos de realização, resolvi promover uma FESTA MAIOR 
com BAILE, SHOWS, GRANDES E ESPETACULARES BAN-
DAS e uma melhor infraestrutura, no belo e grande salão 
climatizado do MIRANTE EVENTOS. O decorador CÉSAR 
COSTA promete transformar o salão num ambiente total-
mente TROPICAL e certamente vai arrasar como sempre. A 
PROCURA DAS CAMISETAS tem sido das maiores e espero 
que a confecção me entregue, ainda hoje, as mesmas, para 
que sejam distribuídas na SAPAZZIO, SL STORE- SO LUNA, 
ADA TREND, CYNTHIA MAISON entre outras lojas famosas. 
Vou abrir a página de hoje, com uma das mais belas do nos-
so circuito que é CAROL LANZA VIEIRA, que forma com o 
jovem e competente médico Aluísio Almeida, um casal ele-
gante e querido por todos. Eles irão marcar presença no dia 
27, na FEIJOADA DO THEO

RECEPÇÃO ANIMADA- Quando JAKSON ANTUNES e a lin-
da ANA PAULA DIAS, abrem sua bela e ampla mansão no 
condomínio Royale Pirâmide, o evento é marcante, pois são 
excelentes anfitriões. No último sábado, ela estava aniver-
sariando e eles reunirão com muita categoria, familiares e 
amigos. Ela sempre elegante e bonita, estava animadíssima 
e Jackson circulava pelas mesas colocadas no bonito e am-
plo espaço ao lado da piscina. Tudo perfeito, inclusive o buf-
fet de Eudes Lúcio e uma animação das maiores na pisca de 
dança. Também não era pra menos, pois a banda ‘TWO NI-
GTHTS DO SAMBA’ tendo à frente o vocalista VICTOR, que 
além de possuir uma excelente voz, tem o dom de dançar e 
animar a turma. Veja aí a aniversariante ANA PAULA DIAS 
ANTUNES, numa pose especial ao lado do da mesa de frios  

OS PAIS de Ana Paula, o conceituado pecuarista janaubense 
Isaias Dias e a esposa Vilma, vieram e estão aí com as outras 
filhas Adriana e Patrícia e; os netos Carolina e Pedro Victor 

GOSTO DE VER o carinho que o médico e empresário PÁ-
VILO SÁ MIRANDA, tem com sua mãe, a sempre bonita e 
alinhada INÊS SÁ MIRANDA

FÁTIMA TURANO com Eliziário Resende sempre nos pres-
tigiando, estão aí quando a camiseta foi na cor azul 

ESTE JORNALISTA foi cumprimentar Ana Paula, bem como 
Sérgio e Juliana Laugton D’angeles. 

O ANFITRIÃO Jackson Antunes Pereira com seu irmão, o 
deputado Gil Pereira, Aramis Mameluque, Genesco Rocha 
Souza e Rubens Pereira

JACKSON E ANA PAULA DIAS ANTUNES, foram excelentes 
anfitriões, como sempre 

BEATRIZ CHAVES, merecidamente, receberá logo mais 
na Câmara Municipal, o título de CIDADÃ BENEMERITA. Beatriz 
sempre foi uma importante empresária do setor de comunicação 
e incentivadora da cultura popular. Aplausos! 

O MINISTRO DA FAZENDA, Fernando Haddad, in-
dicou a possibilidade de alteração da meta de superávit primário 
para 2025, estipulada em 0,5% do Produto Interno Bruto (PIB). A 
declaração foi feita em entrevista à CNN.

BOMBOU NAS REDES SOCIAIS, o decreto que 
foi realizado na cidade de João Pinheiro, onde o cargo de VEREA-
DOR deixou de ser uma ‘profissão’ e o gordo salário dos mesmos 
e foi reduzido pela metade, graças ao trabalho de um conceitua-
do advogado. Isso deveria ser feito em todos os municípios. Aqui 
em MOC, comenta-se que os VEREADORES além dos seus gordos 
salários, estariam contratando a assessorias de R$ 11.560,00 men-
sais. Será? Se for verdade é UM VERDADEIRO ABSURDO. 

BRASIL À VENDA: Pelo menos 6,5 milhões de hectares 
foram comprados por grupos estrangeiros de diferentes países, 
nas cinco regiões do Brasil. E esses são os registrados em cartó-
rios.

‘FEIJOADA DO THEO’, no dia 27 de abril, no 
belo salão do MIRANTE EVENTO

DUPLA COMEMORAÇÃO 
ESTE ANO, quando setembro vier, estarei comemorando ofi-

cialmente meus 59 ANOS DE JORNALISMO, o que é realmente, 
como sempre digo: UMA VIDA e como na FEIJOADA DO THEO 
vou festejar os 35 anos de sucesso do evento, reiniciarei como 
sempre, também está comemoração tão importante que marca 
mais de cinco décadas escrevendo diariamente, em jornais, in-
clusive de Belo Horizonte, revistas e mais um longo tempo com 
programa DIÁRIO NA TELINHA DA TV. Tive a honra de estrear um 
programa no primeiro dia que a TV MONTES CLAROS, foi ao ar e 
inaugurada e daí pra frente não parei mais, pois gosto do que faço 
e Deus está me dando saúde para seguir em frente... 

PESQUISA 
PESQUISA SOBRE AS ELEIÇÕES NOS EUA: sete em cada 

dez democratas dizem que as palavras ‘raiva’ ou ‘medo’ descreve-
riam suas emoções ‘extremamente bem’ ou ‘muito bem’ em uma 
vitória de Trump. Uma pesquisa da Associated Press com o NORC 
Center for Public Affairs Research mostrou que Trump evoca mais 
raiva e medo de democratas que Biden de republicanos.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC 
O NORTE DE MINAS sempre teve DEPUTADOS FEDERAIS de 

um mandato só, e os que ficam mais tempo, não destacaram e 
nem mostraram o que foram fazer ali. Não pensem que vencer 
uma ELEIÇÃO MUNICIPAL AQUI EM MOC é fácil, pois é muito 
difícil é mais do que se eleger para a Assembleia Legislativa e 
Câmera Federal. Hoje, os eleitores quase não estão votando em 
políticos, que não mostram SERVIÇOS EM PROL DO NORTE DE 
MINAS, principalmente Montes Claros. Por isso, teremos aqui em 
outubro, certamente muitas surpresas. Como acontece sempre, 
fui convidado para filiar um partido político, e é claro que não 
aceitei, pois não gosto de ter “rabo preso”. 

AGRADECIMENTOS 
QUERO agradecer muito sensibilizado com o carinho dos ver-

dadeiros amigos, que através das duas EMPRESAS, estão patro-
cinando a FEIJOADA DO THEO e por outro lado decepcionado, 
com alguns destes ‘amigos’ que sempre prestigiei, que negaram 
a parceria. Mas tudo bem, pois não guardo rancor de ninguém e 
vou continuar prestigiando gratuitamente, suas empresas, pois 
como sabem NUNCA COBREI DE NINGUEM para ser noticiado 
em minhas colunas. E vamos sempre em frente... 

AUMENTO DE GANHOS 
O MERCADO NÃO acredita no déficit zero em ano eleitoral. 

Haddad, que trabalha para aumentar receitas, está entre a cruz e 
a espada. Conseguiu reduzir despesas evitando fraudes na Previ-
dência, aumentando ganhos, como na extinção do Perse, e taxan-
do super-ricos, mas falta convencer Lula a abrir mão da gastança.

VAP & VIP


